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La empinado
senda del
diálogo

0UISIERAM0S, ahora, no con pesimismo, pero si llamando a 
las cosas por su nombre, expresar nuestra sincera y honesta 

opinión en el sentido de que hay que avanzar todavía mucho más 
por la empinada senda del diálogo, porque conformarnos con las 
apariencias no sería nada saludable para el bien común.

No extremaremos la calificación diciendo que el diálogo 
actual es de sordos, pero sí que, pese a la voluntad entrañable de 
diálogos, con comprensión mutua, lo que ocurre es que no 
siempre se habla el mismo lenguaje

Y, entonces, corremos el riesgo de malograr una parte 
considerable de los beneficios potenciales inmensos de esa virtud 
difícil que es la actitud dialogante.

Con una simplificación elemental por la que nos excusamos 
de antemano, tal vez podríamos decir que la diversidad de onda, 
con que emiten ideas ios hombres de la Administración y tos del 
mundo empresarial y profesional consiste en que tos primeros 
piensan posiblemente-que tos segundos tienen una visión poco 
amplia de tos problemas (los árboles no les dejan ver el bosque); 
que son ferozmente individualistas; que están obsesionados por 
el concepto del beneficio; que sólo son capaces de contemplar tais 
perspectivas a corto o cortísimo plazo; que hay poca 
profesionalidad...

Y, a su vez, los del sector privado piensan que los políticos y 
tos funcionarios siempre se andan por tas ramas; que hablan 
demasiado; que mueven tos conceptos como si se tratase de los 
naipes de una baraja; que se preocupan más de quienes tes han 
"digitado", hacia su puesto actual o pueden, mañana 
"digitarles", hacia un puesto mejor, que de afrontar los 
problemas que ellos consideran básicos. Y, en definitiva, que 
como a fin de mes siempre reciben to'que tienen que recibir, 
pues que, nada, tranquilos...

Por fortuna, el paso a mejor vida del triunfalismo oficial 
sistemático ha derribado un obstáculo importante entre ambos 
grandes estamentos, pero, créannos, el lenguaje todavía no es el 
mismo, ni mucho menos. Tal vez tas enumeraciones a que 
acabamos de atrevernos tengan un algo de caricatura pero ¿no os 
parece, queridos lectores de uno y otro "bando", que nos 
honráis con vuestra atención cada semana, que en ello está, no 
toda la verdad, desde luego, que es sumamente difícil de

LA MAS GRAVE CRISIS ECONOMICA 
de las ISLAS CANARIAS

Quiérase o no, la economía canaria ofrece rasgos específicos que la diferencian 
fundamentalmente de la peninsular, lo que determina que la crisis actual sea 
también distinta, con desventaja neta para las islas. No es necesario demostrar 
argumentalmente esas diferencias, porque si las Cortes Españolas aprobaron una ley 
de régimen económico y fiscal para Canarias lo hicieron partiendo del 
reconocimiento previo de su especialidad. En el momento actual, las coordenadas 
esenciales de esa crítica singularidad podrían reducirse al intenso drenaje del ahorro 
insular, el déficit extraordinario de inversiones consignadas en los planes de 
desarrollo y la casi nula efectividad del crédito oficia!, ofrecido como compensación 
salvadora en las horas amargas que el archipiélago vive, que son las de la más grave 
crisis económica de su historia.

En lo que atañe al drenaje del ahorro insular, pese a la degradación constante de 
nuestras fuentes de riqueza —con excepción del turismo— y haber dispuesto la ley 
que se tenga en cuenta el insuficiente grado de capitalización canario, adoptando en 
consecuencia, las medidas de política financiera que fueren necesarias para corregir 
esa situación; pese a ello, decimos, el ahorro insular está obligado a participar en la 
adquisición de valores de inversión forzosa a través de las cajas y bancos. Para ser 
más concretos: La Caja insular de Ahorros de Gran Canaria, respaldada 
estatutariamente por el Cabildo y con una extensa, red de sucursales en toda la 
provincia —mediante las que recoge el esfuerzo acumulativo de dinero de un pueblo 
sobrio y ahorrador- sufre en las imposiciones que se le confían un drenaje superior 
al 44 por ciento en favor de la política financiera de la Administración central. No 
se ve, por tanto, que en la práctica hayan sido tenidas en cuenta las solemnes 
promesas de la ley REF. .

Mientras se disgrega la vida económica de las islas y los comerciantes, agricultores 
e industriales, tradicionalmente descapitalizados, ven enparecerse los raros créditos 
que obtienen con altos intereses, y'con las cargas que impone el otorgamiento de 
garantías reales, los canarios tenemos que eippezar a preguntarnos si no es hora dé 
que se invierta el signo de la remisión del dinero, de manera que el fomento de la 
economía insular pase a ser valor de la inversión forzosa para el ahorro de toda esa 
España. ¿No es ñora también de que se agilicen los créditos oficiales con la 
oportuna instalación de las delegaciones bancarias y que los planes selectivos se 
cumplan en la totalidad de las inversiones programadas?

lA SAUD DEl EJERCITO
NO puede negarse que las 

primeras noticias sobre la 
detención, por la autoridad 

militar, de un comandante y seis 
capitanes, pese a haber sido 
circuladas con carácter oficial, 
produjeron una cierta inquietud. 
Inquietud que se vio aumentada, 
tácticamente, ante el hecho de 
producirse la ausencia del 
presidente del Gobierno, y 
cuando el jefe del Estado se 
encontraba ya en el Pazo de 
Meirás, concediendo al hecho un

capturar", sino un poquito de ella? (De "Editur”)

carácter de urgencia.
Desde Helsinki 

Málaga, el presidente 
vicepresidente

y desde 
Arias y el 
García

Hernández, respectivamente, 
minimizaron la noticia. En 
España —vino a decir don Carlos 
Arias— no puede pasar nada. 
Pero seguían creciendo los 
rumores. Sin acompañamiento 
escrito en España y con 
profusión tipográfica allende las 
fronteras. Hasta las 
recientísimas declaraciones del 
jefe del Alto Estado Mayor del 
Ejército, teniente general 
Fernández Vallespín, con 
motivo de su viaje a ese 
calenturiento Sahara, cuya paz 
nos cuesta toneladas de 
paciencia, disciplina y valor, y 
algunas gotas de sangre.

su

Trabajo

SEÑORIA
NO LL mE.DE

recibir
IÀA5TA QUE

NO ACABE 
eóM E>U

SIESTA PE

(De Martinmorales en "Mundo Diario”),

De las palabras del teniente 
general Fernández Vallespín, 
mesuradas, plenas de convicción 
y absolutamente directas, se 
desprende una indudable 
serenidad que alcanza a todos 
los niveles; la que concede la 
seguridad que el propio militar, 
y con él todas las fuerzas 
armadas, tienen en sí mianos, y 
la conciencia plena de su unidad 
y fortaleza.

Sólo sabiéndose fuerte se 
admite algún grado de debilidad. 
Sólo sintiéndose sano se aprecia 
algún trastorno ocasional o 
pasajero.

El jefe del Alto Estado 
Mayor ha afirmado, sin rodeos y 
yendo al fondo de la cuestión: 
“Desde que ocurrió la revuelta 
en Portugal ha habido 
elementos, que han soñado con 
hacer aquí un 25 de abril”. Y, 
por si quedaba alguna duda, ha 
remachado el tema de los 
oficiales detenidos, eludiendo 
abstracciones generaUz adoras y 
afirmando que “existe una mesa 
tan numerosa de oficiales que 
no tiene nada de particular que 
haya un pequeño grupo que se 
desvíe de la línea recta, sin que 
esto tenga más gravedad”.

Simplemente “un “ligero 
constipado”. Ese es el 
diagnóstico del jefe del Alto 
Estado Mayor. Un catarro 
debilitado —según el 
teniente general Fernández 
Vallespín— más que a los 
sudores de julio y agosto a una 
mala traducción de los aires 
occidentales de abril. Bien 
curado, con el tratamiento 
justo, puede crear anticuerpos, 
aumentar las defensas.

Nadie ha dudado de la buena 
salud de las fuerzas armadas. A 
nadie debe interesar ponerla en 
duda. El diagncístico revela la 
asepsia que, en política, precisa 
el Ejército. Y resulta lógico que 
no se admitan partidismos en su 
seno cuando el papel a jugar 
Sor el mismo, en el futuro, ha 

e ser el de custodia del 
reglamento.

(De Pedro Crespo en "ABC”)
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” ■ Prelado de Mondoñedo- 
I El Ferrol:______________

"Es la primera 
vez que se

[ registra la 
; residencia 
' de un obispo"
IH Monseñor Araujo afirma qu
L el no dio autorización 
t a la policía para el registro 
I de-las dependencias 
' eclesiásticas

ORENSE, 15 (Logos).- “Desde el punto de vista del 
^Concordato era necesario mi permiso para entrar en la 1^’ "domus eclesiae”, afirma el obispo de Mondoñedo-El 

Ferrol, monseñor Araujo Iglesias, al comentar el registro 
que la policía de El Ferrol ha-, efectuado ayer dentro de las 
dependencias comunes y particulares del edificio episcopal 
de dicha ciudad.

¡
Monseñor Araujo, que se 
encuentra pasando sus 
vacaciones de verano en 
Orense, afirmó igualmente 
que no creía en una nueva 
deteriorización de las 
relaciones entre la Iglesia y 
el Estado como 
consecuencia de esta 
& actuación policial, la cual se 

■ realizó sin su permiso. ‘'Es 
^la primera vez que yo sepa 
^“añadió— que se registra la 
i residencia de un obispo en 
? España”.

. Interrogado sobre su 
- impresión p.ersonal sobre 

aste tipo de registros ha 
dicho; ”Yo no puedo opinar 
porque no conozco las

CARABANCHEL:

circunstancias. Supongo que 
la policía ha entrado porque 
habrá tenido noticias, y el 
gobernador civil también, de 
que alguien estaba allí 
recluido. Es una casa tan 
compleja aquella, que todo 
podría suceder. Pero quizá 
el sistema adecuado hubiera 
sido que a nosotros se nos 
convenciese de que había 
gente allí.. Entonces, 
hubiéramos visto si la había 
y habríamos dicho: o salen 
ustedes o entra la policía”.

Más adelante señaló, 
entre otras cosas que sentía 
muy de veras el incidente.

En torno al problema 
legal que se podría derivar a 
consecuencia del vigente 
Concordato, señaló: “Si era 
una cosa urgente, la policía 
podía entrar aún sin mi

«ESPAÑA NO ESTA 
ENFERMA»

LA CORUNA,, 15 (Logos).— “España no está enferma, sino que es un pats,con 
mucha vitalidad. Sus cuatro problemas básicos en política exterior son Gibraltar, 
Mercado Común Europeo, negociaciones con Estados Unidos y Sahara'* ha 
manifestado don fose' Manuel Romay Beccaria, subsecretario de la Presidencia del 
Gobierno en unas declaraciones que publicará mañana “El Ideal Gallego”.

En cuanto a los problemas internos de España, el señor Romay dice: “Fo veo 
sobre todos los políticos y entre ellos me interesan el satisfactorio funcionamieniv 
del sistema asociativo y la extirpación en nuestro país del cáticer que significa la 
ETA, en cuanto a la Universidad, la adaptación de nuestros estatutos 
administrativos a la enseñanza presente”.

A preguntas sobre si tenía noticias de FE DI SA respondió:
“Conozco a un grupo de personas de ella, algunas de las cuales merece la 

admiración y afecto y me gustaría verle» participar activamente en el proceso de 
desarrollo político de España”.

SOUS 
desnaente

su 
promoción

Madrid, 15 (Logos).—otro 
^^®’’dotes que cumplía 

rifl prisión
»/'•^’banchel ha sido puesto 

Jui - trata de don
coadjutor de la 

P’^oquia de Santa Irene, de 
sacerdote en 

intV^**" uno de los 
tenk en el’ hospital
Penitenciario de la prisión.

parte, monseñor 
ent '^ieario de Val lecas, se ha

r. • lo hoy con algunos de 
s sacerdotes que aún 

‘ Pin prisión para
respectivos días de 

'-a entrevista se ha 
i un despacho y,

vkit,cosas, trataron de la 
esto 5U día realizó a

i- Pnr- * sacerdotes el cardenal 
K Enrique y Tarancón.

permiso. Ciertamente, yo no 
puedo opinar jurídicamente 
hasta el punto de si el juez 
puede dar un mandato 
judicial para entrar en la 
residencia de un obispo, ya 
que es materia del 
Concordato. 
Evidentemente, el juez 
puede dar permiso para 
entrar en cualquier 
domicilio particular”.

Sobre ios rumores que 
circulan referidos a su 
posible intento de secuestro 
por parte de aigna 
organización extremista, 
dijo con tranquilidad: “Les 
recomiendo que no me 
secuestren porque, como 
dijo el obispo de ^n 
Sebastián, por mí no darían 
ni una perra chica. No 
pienso solicitar protección 
policial, ni me preocupa el 
tema”.

INVESTIGACIONES 
POLICIALES

LA CORUÑA, 15 
(Logos).— A última hora de

ha ^ualmente, monseñor Iniesta 
< ur>o -de los
' into ’ '^®*Í9<osos marianistas 

Carabanchel, don
ent/-'^° Mlarchesi. Dicha 

-'lor?''!®^’ “ celebró en un 
ncutorio normal.

^relbÍr?'^'^ .Par®ce, los tres 
*^ue en un primer 

ingresaron en la 
'‘’Polh? ■'®"cera de presos 

, en la \ encuentran ahora 
j^Comn i® prisión.4 los rpr Provincial de
WoestiJn '®®'''2Ó algunas 

®' Ministerio de
'-ílcumnii P”’® que los detenidos 

'‘ como ^'^erente al normal, tal 
i^,¿,^2il^tablece el Concordato.

la tarde de 
especulaba 
descubrimiento

ayer se 
con el 

en esta
capital de un tercer piso 
franco. La noticia no ha 
sido confirmada.

Por otra parte se señala 
que algunos de ios detenidos 
hasta ahora y que están en 
la Jefatura Superior de 
Policía de La* Coruña, 
podrían tener cierta 
vinculación por el atraco 
perpetrado a la sucursal de 
la Caja de Ahorros de la 
Ronda de Nelle de La 
Coruña, el pasado dia 3 de 
julio. Cabe indicar también 
que se espera una nota 
oficial de la Jefatura 
Superior de Policía en 
relación con todo este 
asunto.

PETICION DE
PENA DE MUERTE
A LOS AUTORES 
DEL ASESINATO 
DE UN POLICIA 
ARMADO
MADRID, 15 (Logos).- 

Cinco penas de muerte 
solicita el fiscal militar en el 
sumario 245/75, seguido 
contra Pablo Mayoral 
Rueda, José Umberto Baena 
Alonso, Wl a dimiro 
Fernández Tobar, Fernando~ 
Sierra Marcos y Antonio 
Blasco Chivite, como 
supuestos autores del 
asesinato del policía armado 
don Lucio Rodriguez 
Martinez, el pasado 14 de 
julio.

Hoy han sido llamados, 
ante el juez instructor del 
sumario coronel Martin 
B enavides, los abogados 
defensores de los procesados 
con el objeto de 
comunicarles la petición del 
fiscal, las cuales se apoyan 
en el artículo 308 del 
Código de la justicia militar.

Se les ha concedido un 
plazo de diez días a los 
abogados defensores para 
calificar. El procedimiento a 
seguir no será sumarísimo, 
sino un consejo de guerra 
ordinario.

GALICIA WW'WE/tíi' 
' RELACÍflí

LA CORLTÑA, 15 (Logos).— Tres pisos de La Coruña 
han sido registrados por la policía. Parece ser^ue uno de 
ellos sirvió de refugio al joven muerto en El Ferrol, 
durante un tiroteo.

Por otra parte, la policía coruñesa ha detenido a una 
enfermera que ' prestaba sus servicios en un centro 
sanitario coruñés.

Según parece, también ha sida encontrado bastante 
armamento, como metralletas, revólveres, bombas de 
mano, artefactos de plástico, así como material impreso 
con propaganda y multicopista.

Tanto la policía como la guardia civil que trabajan en 
cohjunto para el esclarecimiento de las actividades de 
ETA y su supuesta vinculación a UPG (Unión do Povo 
Galego) mantienen mutismo total. No obstante, se 
espera que de un momento a otro se facilite una nota 
oficial sobre los sucesos y detenciones ocurridos en ios 
últimos días. Ai parecer, han llegado a La Coruña 
inspectores del Cuerpo General de Poliçia especializados 
en la lucha contra estas actividades.

No obstante, se ha podido saber que unas veinte 
personas han sido detenidas por estar relacionas con 
alguno de los grupos extremistas. Es posible que algunas 
hayan sido sólo retenidas para comprobar su 
identificación. Se cree que a medida que las 
investigaciones vayan adelante habrá nuevas detenciones. 
Los detenidos se encuentran en la jefatura superior de 
policía de La Coruña, aun aquéllos que han sido 
localizados en otras provincias gallegas. Está también 
preso, además de la ayudante técnico sanitaria ya citadí^ 
un estudiante también vecino de la capital y un 
matrimonio de maestros con residencia en Santiago, pero 
que temporalmente estuvo en esta ciudad, aparte, claro 
está, de los ya detenidos en días anteriores.

La salida de Arias Navarro

(Lógesl.- El 
Secretary General áél 
MovimbRto, dan lasé 
SbIís^ que se encaeRtra 
BR b C osta del Sol^ 
acudió, 8u comparife de 
su e^osa, a la expoácrés 
pieténça del artista 
argent ISO Clemente 
Lococo, que ha hecho su 
presentaren en Europa 
con está expoáeión, y 
está patrocinada pm Su 
Alteza Reíd, deña Isabel 
de Borhon y Borfeón, 
segue une información 
que publica bey el 
periódico '"Sel de

A una pregunta sobra 
les temeres de que 
próximamenta iba a 
pasar a un primer puesto 
en Gebiwno, al seder 
Sells «enastó:

naite de ese. W le 
quiere as que ma delan 
en mi casa tramiutió

vez en cuando* 
política -terminó

te metes tierres 
^emplearte e Tende/ 
porque si no, 4 finemigo

(Editorial de “El Ideal Gallego”)
LA CORUÑA, 15 (Logos).— El diario "Ideal Gallego" 

publicó ayer un editorial, en el que dice lo siguiente:
"Coincidiendo con la llegada de Arias Navarro a 

Galicia y con el madrinazgo de su esposa en la botadura 
de uno de los más grandes petroleros del mundo, 
construido por nuestra industria naval ferrolana, han 
proliferado los rumores, de los que han llegado a 
ocuparse, por preguntas directas de los entrevistadores, 
diversos miembros del Gobierno, según los cuales era 
posible la sustitución del presidente Arias Navarro de la 
cabeza del ejecutivo, en un futuro próximo.

Tal posibilidad resulta preocupante para todos y son 
mayoría los que han visto en la política aperturista del 
actual Gobierno, muchas veces comprendida a trancas y 
barrancas, una esperanza para España, sobre todo si se 
insiste, como viene haciéndose, en que tal política sería 
precisamente la causa de los cambios en perspectiva, que

algunos intuyen muy próximos, a fin de que resulte 
lógica —con la lógica política, claro está— la prórroga de 
la actual legislatura que había constituido un triunfo del 
presidente de las Cortes sobre el del Gobierno.

Nos alegraría mucho finalizar el editorial diciendo 
que el despacho que el presidente Arias ha mantenido 
con el Jefe del Estado en el Pazo de Me irás, según 
informamos en otro lugar, tras el que le invitó a 
almorzar, acabará definitivamente con las habladurías 
que últimamente se iban extendiendo, a las que dieron 
pábulo las especulaciones sobre el hecho de que Carlos 
Arias no había acudido a dar cuenta al Jefe del Estado 
de i,i cumbre de Helsinki. Pero, sin embargo, mucho nos 
tememos que no disipen los comentarios, por lo que 
habría que preguntarse: ¿no hay un medio más explícito 
y eficaz de confirmar al presidente Arias, de que su 
política aperturista constituye todavía una gran 
esperanza para la mayoría del país? "

15 de agosto de 1975 ARAGON/exprés. PAG. 3
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SEGUNDOS FUERA
HUY complicada llega a ser la 

elaboración de un programa de fiestas 
como las del Pilar a la vista de su densidad. 

Muy complicada precisamente en lo que a 
la técnica de coordinación de fechas y 
horarios se refiere. Y^ese enrevesamiento no 
se acabará, para los hombres de la Comisión 
de Festejos, hasta que no se oiga la traca 
fínal en la alameda de Macanaz el 19 de 
octubre, después de que hayan transcurrido 
los noventa y nueve actos programados tal 
y como se espera que ocurra.

La programación de estas fiestas fue 
dada a conocer al mediodía de ayer en 
el Ayuntamiento de la ciudad, coincidiendo 

con la celebración del Pleno municipal 
correspondiente y solo un ratito antes de 
que los señores Hernández y Alférez (o 
Alférez y Hernández) renudarán la tirada 
pública de trastos a las respectivas cabezas 
por un quítame allá esas pajas, que es el 
motivo clásico por él que la gente (y Sobre 
todos los concejales de los Ayuntamientos) 
se sacuden la badana, dialécticamente se 
entiende. Menos m^ que, por lo que se 
sabe, el “dicen que dije que dijiste’’ lo 
cortó el señor Horno Liria, después de que 
las manifestaciones de uno y otro edil sobre 
“sus cosas’’ sirviera de descanso para los 
demás asistentes al acto municipal.

Y el alcalde cortó las disgresiones por ser 
simplemente eso, disgresiones, y por si 
fuera poço sobre temas que, por lo visto, 

afectan directa y casi exclusivamente a los 
dos Señores citados.

IMAGINO que los señores Hernández y 
Alférez acudirían ayer al Pleno 
-municipal interesados por más temas de los 

que aparecían en el orden del día, amén de 
su propio contencioso. El temario del Pleno 
era denso, más denso de lo que cabe 
achacarle al mes de agosto, y digo yo que 
entre los asuntos a tratar, habría algunos 
con material suficiente para despertar el 
interés de todo el mundo, incluidos los 
concejales.

Me pregunto también si no habría sido 

más conveniente dejar el “dicen que 
dije que dijiste’’ para polemizar en papel 

impreso, en aquellos medios de 
comunicación donde esa clase de polémicas 
lleguen a resultar atractivas e interesantes.

Î así empezamos a estas alturas, ¿qué 
ocurrirá cuando se acerquen más las 

fedias del “tío Paco con las urnas’’? Las 
malas lenguas —que las hay, no vaya usted a 
creer— me susurraban estos días ai oído 
que ese mini-contencioso Alférez 
Hernández olía a préélectoral por alguna 
parte. Francamente, no lo créo, pero a 
veces es necesario sacar a relucir lo que van 
haciendo correr por ahí esas lenguas malas.

no creo en lo de la pre-elección porque
H rio me 

concejales 
interesante

parece el enfrentamiento de
sobre esos extremos tan

o tan atractivo como para 
repioverle a nadie la papeleta de voto de la
mano.

J. L. COSTA VELASCO
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Propuesta española ante la pasada Conferencia de Helsinki

Cooperación inlernacional
contra el terrorismo

Manifestaciones del director 
general de Asuntos Europeos, 
en Santander
A "No es cierto que la 

política de España esté 
a la deriva"

SANTANDER, 15.— “España se ha presentado a la 
Conferencia de Helsinki con la idea de que una 
oportunidad de . hacer oir su voz ante la falta de 
participación en otros órganos de representación regional 
similares, actitud ésta que nó sólo parte de España en sí 
sino que viene determinada también por la actitud que 
dichos países adoptan hacia nuestras posiciones’.’, dijo el 
director general para los Asuntos Europeos, señor 
Aguirre de Cárcer, en el transcurso de una conferencia 
que, con el título “España y la Conferencia de Seguridad 
y Cooperación Europea”, pronunció en la Universidad 
Internacional “Menéndez y Pelayo” dentro del Curso de 
Geopolítica que actualmente se imparte

Don .Ñuño Aguirre de Cárcer comenzó su disertación 
,diciendo que la Conferencia de Hçlsinki no era un 
tratado de. paz como lo puqo ser la Conferencia de 
Versalles,_ sino más bien una declaración política, un 
compromiso político-moral, un deseo comunitario o 
mutuo entendimiento y de buena fe entre los estados 
participantes.

“Para España —dijo— la reunión de Helsinki ha 
supuesto una extraordinaria oportunidad, para de algún 
modo incidir en la^situación europea, ya que éste era un 
foro donde los países europeos se veían sin las barreras 
de las organizaciones regionales existentes.

La soberanía de los estados, la ingerencia en los 
asuntos internos absteniéndose los estados de aportar 
ayuda a las actividades subversivas; también se intentó 
llegar a un acuerdo común de cooperación internacional 
contra el terrorismo, siendo España una de las 
promotoras de este intento de acuerdo. La Santa Sede, 
como 'cabeza promotora, consiguió la inclusión del 
acuerdo sobre el respeto por las ideas religiosas; se habló 
también de algunos temas, como la cooperación cultural.

LA ASOCIACION DE IMDIICKIA 
VECINOS DEL OROS IflIlUullA

UNA ACTUACION 
DEL AYUNTAMIENTO 
DE SAN SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN, 15 (Logos).— Los terrenos de el 
Chofrs, en los que estaba levantada la antigua plaza de 
foros donostiarra, y sobre los que se llevan a cabo obras 
de explanación para la construcción de numerosísimas 
viviendas, vuelve a ser noticia. En el ayuntamiento de 
San Sebastián, y en la comisión provincial del Ministerio 
de la Vivienda, recibieron ayer un escrito, promovido 
por la asociación de vecinos de Gros, en el que están 
enclavados dichos terrenos, en el que se impugna la 
actuación municipal, en relación con el ensanche 
Gros-Kursaal, por supuesta infracción urbanística del 
planeamiento vigente y en consecuencia por la concesión 
ilegal de licencias.

Los vecinos alegan que no se han respetado ninguna 
de las previsiones del vigente plan del ensanche en orden 
a equipamientos urbanos y edificios para servicios 
públicos, y concluyen solicitando la suspensión de las 
licencias concedidas, así como la suspensión del 
otorgamiento de toda licencia en la zona mientras no se 
clarifique la cuestión.

De hecho, los varios cientos de pisos que se iban a 
levantar sobre los terrenos de la antigua plaza de toros 
vienen siendo objeto de una larga polémica, puesto que 
parece claro que junto con las viviendas programadas no 
estaba previsto el construir edificios de expansión 
culturales y deportivos tai como numerosísimas voces de 
la ciudad venían demandando.

é

la libre circulación de personas e ideas entre los países 
miembros de la Conlerencia. Sobre el tema de la defensa 
militar de Europa, algunos países, entre ellos España, ' 
pensaban que se debía incluir una resolución sobre la : 
defensa y seguridad militar, cuestión ésta sobre là que se ' 
llegó a un acuerdo final en el “l>bro azul” de los 
acuerdos finales de la Conferencia (notificación de las I 
maniobras militares de cierta importancia, etc).

• .^'”8lmente .se refirió al Mediterráneo, zona de alto í 
y estratégico. La soberanía e ■ 

inviolabilidad de los estados y el interés por crear un í 
organismo permanente para que las conferencias tuvieran 
continuidad. :

Más tar(^, y ai margen de la conferencia, el señor 
Aguirre de Career se reunió con los periodistas e hizo las ■ 
siguientes manifestaciones:

—No es cierto que la política de' España esté a la T 
dériva; las dos reuniones informativas habidas en las ■ 
Cortes por par^e del ministro de Asuntos Exteriores son 
una indicación de labor informativa que en este sentido 
queremos h^CBCxHay que tener en cuenta que la política 
exterior española se define tódos'los .años con las 
actuaciones de_ nuestro pais en la ONU; ahora*bien, eso 
no quiere decir que ‘en medio de una negociación sea 
nece«aria una definición más coicreta. Con la 
Conferencia de Helsinki, España ha con eguidó dar a su 
política exterior un carácter eurapeo.

■ En su día se habió de que el Príncipe de España iría 
a Helsir^i en representación española. Sin embargo fue 
Arias Navarro ¿Podría hablarnos del tema?

—Sí la Conferencia era del ma's alto nivel ejecutivo era 
natural que España también enviara allí a la cabeza de su ; 
ejecutivo, el presidente Arias Navarro* ^bre la asistencia T. 
del Príncipe de España hemos de de que estaba aún 
muy reciente el viaje de los príncipes Helsinki (el cual 
constituyó un éxito) y por otra pai ninguna de la» 
monarquías europeas estuvo representada por su 
monarca. La presencia de Arias Navarro, en Helsinki dió k
al Gobierno español la oportunidad de que se conociera, 
en director, el sistema político español como así lo 
demuestra el interés de los estadistas europeos con sus 
reuniones con el presidente Arias.

El director general para los Asuntos Europeos destacó 
entre estas reuniones, las sostenidas con Schmidt y Costa 
Gomes señalando el interés de algunos países europeos 
por conocer la posición de España respecto al proceso 
portugués. Hizo hincapié, aquí, en la posición mantenida 
siempre por nuestro pais de no injerencia en los asuntos 
de otras naciones.

de bomba en el 
consolado de Argentina

CADIZ, 19 (Logos).— En el constilaUo de la 
República Argentina de esta ciudad, sito en la plaza Tres 
Caravelas, se recibió una llamada telefónica en la que 
daban cuenta de que haría explosión una bomba.

Se dio conocimiento del hecho a la comisa’ía de 
policía, personándose en el lugar unos inspectores del 
cuerpo general, así como fuerzas de policía armada. Se 
llevó a cabo un detenido reconocimiento de todas las 
dependencias del con? jlado, como también en el edificio 
pudiéndose comprobor lo falso de la advertencia. Quedó 
montado un servicio sin que se registrara novedad 
alguna, todo quedó en una alarma que resultó infundada.

TIEMPO
MADRID, 15 (Logos).- 

Tiempo probable: Nuboso, en 
Galicia y Asturias, con algunas 
lloviznas. En el área del 
Estrecho y Sudeste, nuboso con 
riesgo de tormentas. Algo 
nuboso en el resto del litoral 
mediterráneo. En el interior casi 
despejado. con desarrollos 
nubosos en los sistemas 
orozráfíeos y proximidades. En 
Canarias algo nubosQ. 
Terr,peraturas sin gr ndes 
cambios.

TENDENCIA PARA 
LOS DIAS 16 Y 17

Día 16: En

Cantábrico, Duero y Alto Ebro^ K 
parcialmente nuboso con riesgo K 
de tormentas. • K

Día 17: Én los sistemst^ 
oro^ráficos de la mitad Norte, 6;:
algtunas tormentas.

TEMPERATURAS 
EXTREMAS DE LA
PENINSULA

Máxima de 36 grados 
Badajoz

Mínima de 11 en León.

en

LEA TODAS'
LAS TARDES

VIERMJS, 15 AGOSTO DE 1975 k
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tiki FRANCO, en
el PAZO de MEIRAS

$OLIS> DE DESCANSO EN LA COSTA HALAGÜEÑA
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EL FER ROL DEL 
caudillo, 15 (Logos).— 
El Jefe del Estado y su 
esposa llegaron a esta 
ciudad a las siete y cuarto 
(Je la tarde de ayer a 
bordo del yate “Azor". En 
el muelle del parque del 
Arsenal, fue recibido por 
el capitán general de la Zona 
Marítima almirante 
González Aller, acompañado 
(Je su esposa, que hizo 
entrega a doña Carmen de 
un ramo de flores.

Posteriormente, el

carretera al santuario de 
Chamorro, situado a unos 
tres kilómetros de esta 
ciudad donde, junto con su 
esposa, oraron unos 
instantes. Desde el 
santuario, el Caudillo 
regresó a su residencia del 
Pazo de Meirás por 
carretera.

técnica almorzó con sus 
acompañantes en un 
restaurante de la localidad. 
Más tarde fue 
cumplimentado por el 
gobernador civil de la 
provincia y el alcalde de
Barbate. conversar
largo rato con la primera 
autoridad provincial sobre la

problemática de la zona, 
emprendió rumbo a alta 
mar, teniendo previsto 
regresar por la noche a esta 
ciudad para pernoctar.

EL ministro secretario 
general del Movimiento pasa 
unos días de descanso en 
Marbella.

Sólo ¡a oposición 
no veranea

Caudillo y séquito de
autoridades que I e

, el señor £ 
e hizo las

esté a la f 
as en las |- 
dores son 
:e sentido 
a política L 
^con las I

aguardaban recorriéronlas 
calles más céntricas de la 
ciudad, sien'clo aclamado por 
el numeroso público que se

bien, eso 
ación sea

Con la I 
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spaña iría S 
bargo fue k

cutivo era 
oeza de su E 
asistencia K 
staba aún K 
ki (el cual ■ 
ina de la» "
I por su 
ilsinki dió k 
:onociera, B 
no así lo 8 
»s con sus 8

*s destacó 
it y Costa 
europeos 
I proceso 
lantenida 
*s asuntos

a
id

s
i

ACTIVIDADES DEL 
SECRETARIO GENERAL 
DEL MOVIMIENTO

CADIZ, 15 (Logos).- A 
las dos y. media de la tarde, 
llego a Barbate de Franco, 
a bordo de un yate, el 
ministro secretario genural 
del Movimiento, don José 
5 -O I í s R u i z. Venía 
acompañado de tres de susagolpaba en las calles.

Tras visitar el barrio de hijos y del ex ministro de
Esteiro, recientemente 
demolido por realizar un 
modelo urbanístico, su 
excelencia se dirigid por

Hacienda, don Alberto 
Monreal Luque.

El señor Solis, mientras 
el yate realizaba una escala

INSPIRADORA DE F . E.D. I . S, A-.

LA SOCIEDAD DE 
FUNCIONARA HUY

ESTUDIOS 
PRONTO •

"LIBRA"

bn
o de la 
>1aza Tres 
m la que 
a.
isaría de 
lores del 
m ada. Se 
todas las 
il edificio 
a. Quedó 
novedad 

ifundada.

LA CORUÑA, 15 
(Logos).- El polftico 

! Joaquín Garrigues 
Walker, una de las figuras 

i destacadas de la derecha 
I democrática en España, 
i se encuentra durante 
í estos días en la casa 

veraniega del. teniente de 
alcalde y abogado 
santiagués, Ramón Pais 
Ferrin, líder asimismo del 
Sfupo del sen or 
Garrigues, que intervino 
an el célebre homenaje al 
Conde de Barcelona, don 
Juan de Borbón en

I Estoril.
I Según n oficias 
i fidedignas, Joaquín 
I Garrigues pasa unos días 

an el chalet del señor 
f’ais, para tratar con este 

la puesta en 
; ni arena de la sociedad 

de estudios "Libra", cuya 
constitución ha sido

aprobada 
fundación

antes de la 
de "Fedisa".

Alto £bro, 
' con riesgo

s sistemo! 
tad Norte,

^ados

..eôn.

lE 1975

JUNTA GENERAL DEL SINDICATO 
PROVINCIAL DE LA MARINA MERCANTE

SANTANDER, 15 (Logos).— En el edificio de la 
Organización Sindical de Santander, ha tenido lugar la 
reunión de la junta general del sindicato provincial de la 
Marina Mercante.

Se estudiaron y aprobaron losestaWtós del 
mencionado sindicato provincial.

SUPERAVIT
PAGOS DEL

MADRID

EN LA BALANZA DE
MES

1 5
(Logos).- Según informa 
el Banco de España las 
reservas netas españolas 
de oro y divisas 
experimentaron un 
aumento de 185 millones

DE JULIO
de dólares, en el pasado 
mes de julio, situándose 
en 6.010,8 millones de 
dólares. En el mes de 
julio de 1974 las reservas 
registraron un 
incremento de 85,6 
millones de dólares.

ESCRITO DE LAS ESPOSAS DE LOS 
MILITARES DETENIDOS

MADRID, 15 (Europa Press)^— 
esposas de los militares detenidos 
otros tres son solteros) han enviado 
carta al director de “ABC" en la 
dicen:

Seis 
(los 
una 
qtie

En el mismo número de "ABC", el 
periodista Pedro Crespo contesta así a la 
carta:

LOS 
trabajadores 
DE SOFÍCO 
cobran sus 
indemnizaciones

Malaga, i5 
(Logos).— A partir 

día 20 y hasta el 
30 de este mes, a 

a V és de las 
sucursales de las Cajas

Ahorros de 
Ronda, se abonarán 

indemnizaciones 
por despido a los 
*’■®bajad ore s de 

®fico de acuerdo 
^on la relación que se 
publicará en la prensa 
local.

“Como esposas del jefe y oficiales del 
ejército español que se encuentran 
actualmente en situación de procesados, a 
los que directamente alude el artículo del 
diario de su digna dirección, de fecha 9 de 
agosto de 1975, titulado “La Salud del 
Ejército", y firmado por Pedro Crespo, 
tenemos que expresarle nuestra más 
enérgica protesta por las afirmaciones 
gratuitas vertidas en dicho artículo sobre 
la pretendida intencionalidad del grupo 
de militares detenidos, así como por la 
velada incitación a la toma de medidas 
contra ellos; siendo así que el propio 
teniente general Fernández-Vallespín, jefe 
del Alto Estado Mayor, cuyas 
declaraciones en su reciente visita a 
Sahara y Canarias sirven de base a dicho 
artículo, ha creído oportuno aclarar 
posteriormente que “había sido mal 
interpretado" y que se refería a grupos 
políticos y “no a militares detenidos", 
cuando hablaba de "quienes soñaban con 
hacer aquí un 25 de abril".

“Por otra parte, al hacer desde la 
prensa comentarios que vayan más allá de 
la relación puramente objetiva de los 
hechos, sobre un asunto sometido al 
secreto del sumario judicial, nos parece 
una clara transgresión de la legalidad 
vigente y en cualquier caso de la ética más 
elemental".

"Escriben al director de ABC las 
esposas del jefe y de los' oficiales en 
situación de procesados. Encuentran que, 
en el artículo del pasado día 9, figuran 
afirmaciones gratuitas y mala fe respecto 
a los militares detenidos. Es más, que se 
incitaba, veladamente además, a la toma 
de medidas contra ellos.

Nada nías lejos de la realidad. Sólo a la 
torpeza, la inhabilidad en el manejo de las 
palabras, podrían atribuir tales señoras la 
intencionalidad que en su opinión se 
desprendía de mi trabajo. En él se 
seguían, don la mayor fidelidad, las 
declaraciones del teniente general 
Fernández Vallespín en Canarias, a las 
que ellas mispias recurren, buscando 
transmitir a la opinión pública esa 
serenidad que el Jefe del Alto Estado 
Mayor supo conceder a sus afirmaciones.

P^ás aún, al día siguiente, las 
puntualizaeiones efectuadas por el 
teniente general Fernández Vallespín a su
regreso a Madrid, 
recogidas en esta 
intención, pues, ni 
legalidad vigente; ni

fueron, asimismo, 
sección. Ni mala 

transgresión de la 
mucho menos falta

de ética. Aunque se entienda la lógica 
preocupación de las firmantes. Nada 
podría satisfacer más al titular de esta 
sección que el hecho de que del proceso 
resultase clara la inocencia de los 
encausados”.

I5 de agosto DK I97¡

UE/VO, pues e/ país respiró 
aliviado: el ¡efe del Estado y el 
presidente del Gobierno 
charlaron durante varias horas en 
el Pazo de Meirás. l\lo ha 
trascendido una sola palabra de la 

larga entrevista, pero se han acallado los rumores y 
se han disipado no pocas -y /ustificadas- 
reticencias. El caso es gue Arias ha despachado con 
Franco y que se han sosegado los ánimos.

Era, más o menos, el instante en que un colega 
va y le pregunta a Solis, echándole desparfia/o y 
valor al asunto: "¿Puede usted decirme algo sobre 
los rumores de que prorih será usted presidente 
del Gobierno? " y, entonces Polis, muy 
campechanamente -como siempre*- y quitándole 
importancia a la cosa, va y contesta: "l\lo creo que 
haya nada de eso. Yo lo que quiero es que me 
de/en en casa tranquilo para poder ir^ pescar de 
vez en cuando. Aunque en política, si te metes, 
tienes que emplearte a fondo, porque si no el 
enemigo te' destruye". Solís sabe pisar a fondo el 
acelerador, de eso no hay duda.

La oposición no veranea. La oposición está en 
plena luna de miel. En el underground, eso si. La 
il^al Junta y la ilegal Plataforma -tal y como 
anuncié aquí- han decidido unir sus democracias 
hasta que el matrimonio las separe. Había tres 
temas a debatir: la monarquía de don Juan Carlos, 
la ruptura democrática y la mane/a de llevarla a 
cabo. Total que estuvieron de acuerdq en todo, 
como los novios con urgencias amorosas. Y lo han 
comunicado a la afición por la vía de la 
clandestinidad, quien avisa no es traidor.

¿Y Fraga? Pues por Galicia anda el hombre 
jugando al mus con las sencillas gentes de Perbes y 
visitando al personal. Oteando por dónde vienen 
Jps vientos del norte y mirando hacia el sur de’ 
reojo, porque Solís va a llegar pronto y hay que ir 
adivinando lo que llevará en su equipaje, aparte de 
la sonrisa, naturalmente. Total, que voy a tener 
que coger el avión -echándole valor a la vida- y 
asentar mis reales, en La Coruña por unos días. 
Porque, además, también anda por allí Joaquín 
Garrigues Walker, que sigue en su empeño de crear 
una sociedad de estudios -ay, madre- que se 
denominaría "Libra". A alguien va a empezarle a 
doler la cabeza otra vez. En Barcelona, los 
muchachos de Cantarero del Castillo han repartido 
unas octavillas, dentro de la campaña en pos de las 
25.000 firmas para la Reforma Social Española. 
Copio algunos párrafos: "La guerra la perdimos 
todos los españoles. No a los que nos recuerdan 
continuamente la guerra civil. El Estado, al servicio 
del hombre, no el hombre al servicio del Estado. 
Luchemos por ganar la democracia".

El cabreami.ento de .ciertos sectores ha sido de 
pa.dre y muy señor mió. Pero Cantarero, erre con 
erre. Si este hombre no consigue arrastrar masas de 
seguidores al grito jubiloso de "¡Cantarero, 
Cantarero y nadie más! ", es que, definitivamente, 
la afición está por otras emociones.

Y, bueno, está clarísimo que el señor ministro 
de la Gobernación está más por la prensa azul que 
por la prensa sindical. Al menos, a la horade hacer 
declaraciones. Nada más que objetar, claro.

Yale
ARAGON/exprés PAG 5
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Un MILLON de KILOS es la
SDPERÇOSECHA de TOMATES

•
NO HAY SALIDA POSIBLE, LOS PRECIOS 
HAN CAIDO VERTICALMENTE

MADRID, 15 (Logos) 
En un 'millón de 4(1109 se 
estima la superproducción 
de tomates en la actual 
campaña, lo que está 
creando serias dificultades 
para ios agricultores que no 
encuentran salida a un 
producto tan perecedero", 
según ha sabido la agencia 
Logos en círculos próximos 
ai sector.

La caída de los precios 
internacionales de este 
Producto, dificulta aún más 
as posib ilidades de 

exportación, en

competencia con tomates de 
terceros países, como el de 
Marruecos que puede 
colocarlos a precios más 
asequibles, por ser más 
barata su mano de obra, 
factor fundamental, en el 
manipulado y recolección 
de esta fruta.

Las fabricas de conserva 
— señalan los citados 
círculos— se encuentran a 
tope en su producción, y no 
son capaces de absorber 
toda la cosecha, lo que les 
lleva a seleccionar el fruto y 
no adquirirlo masivamente 
como ocurría hasta ahora.

IV CURSO DE ESTUDIOS 
HISPANICOS EN SORIA

FUE CONSAGRADA A ANTONIO MACHADO
SORIA, 16 (Logosl.- En el 

salón de actos de la casa de 
cultura se ha celebrado la 
clausura del IV Curso de 
Estudios Hispánicos, que 
organizado por el Centro de 
Estudios Sorianos se ha venido 
desarrollancio desde el 14 de 
julio.

El director del mismo, 
profesor don Julián Marías, 
pronunció unas breves palabras, 
destacando el interés que dentro 
del curso ha tenido el ciclo de

conferencias en homenaje a 
Antonio Machado, así como la 
relevancia de algunas de las 
personalidades que hah 
intervenido en el mismo, 

.poniendo de relieve por otra 
parte, como el público de Soria 
ha correspondido masivamente a 

. estas conferencias.
Por último, y patrocinado 

por la Comisaría Nacional de la 
Música, se ofreció un concierto 
a cargo del quinteto de viento 
de la Orquesta Sinfónica de 

. Radiotelevisión Española.

EN EL TEATRO ESPAÑOL

«Habrá que llegar a una función única»
(SEGUN EL PRESIDENTE DEL SINDICATO DEL ESPECTACULO, JAjME CAPMANY)
MURCIA, 15 (Logos).— “Habrá que llegar a la función única- 

de teatro, pero mientras los españoles sigamos cenando a las 
horas que cenamos, mientras los comercios mantengan su horario 
actual y mientras las costumbres no se modifiquen, una sola 
representación pondría en peligro la existencia de los teatros", 
dice el presidente del Sindicato Nacional del Espectáculo, don 
Jaime Capmany, en unas declaraciones que publica el diario "La 
Verdad".

Sobre el control de taquilla en los cines, manifiesta que el 
sindicato que preside está buscando una fórmula idónea que

A pesar de la fuerte 
cosecha, los precios en 
destino no ceden 
comparativamente como en 
origen, porque ai ser un 
producto tan perecedero, las 
pérdidas se registran en su 
transporte que a su vez es el 
factor que más encabece su 
comercialización.

Confiamos —señalan las 
citadas fuentes— en' que la 
administración estudie la 
situación del sector, y le 
ayude a salir de ella de 
alguna manera. Hay 
provincias en España donde

el precio del tomate ha 
caído de forma vertical, no 
alcanzando en estos 
momentos ni siquiera cinco 
pesetas el küo, lo que hace 
ruinoso no solo su 
producción sino incluso la 
recogida del fruto. Si no se 
pone remedio a esta 
situación, es seguro que los 
agricultores habrán perdido 
sus cosechas, pero también 
es seguro que a la campaña 
próxima, ios precios tiendan 
a un alza poco común, ante 
la previsión de una cosecha 
insuficiente para el 
abastecimiento nacional.

A NIVEL NACIONAL ,

• L0$ «TÁDK WM 'L

MALAGA, 15 
(Logos). — Ha sido 
autorizada por la 
administración judicial e 
Sofico la celebración de 
uria reunión de los 
abogados de toda 
España, entre cuyos 
clientes se encuentran 
propietarios de 
apartamentos Sofico, a

fin de que dialoguen 
conjuntamente sobre 
diversos temas 
planteados en la defensa 
de sus patrocinados. Esta 
reunión tendra lugar el 
próximo día 16 por la 
mañana en las oficinas de 
Sofico en Madrid, bajo la 
presidencia del 
administrador judicial, 
señor Juega Candela. 

contente por igual a empresarios de salas de proyección, 
distribuidores y productores de películas.

En estos momentos, —añade— la relación más difícil es la del 
exhibidor y el distribuidor. Tengo ya pensada esa fórmula, que 
no puedo darla aún a conocer porque debo someterla a los 
oportunos asesoramientos de carácter técnico y jurídico, pero en 
principio la solución más realista sería aquella que estableciera 
porcentajes mínimos y máximos para evitar así que el tanto por 
ciento que pida el distribuidor por una película’no se desorbitara 
ni por exceso ni por defecto.

EN LA PROVINCIA DE GRANADA I

UN NIÑO ENCUENTRA
UN FOSIL CON 30 

MILLONES DE Años!
■ ES DE GRAN INTERES PARA !

LOS PALEONTOLOGOS í
GRANADA, 15 (Lugos).- Un niño ha encontrado, enL 

la localidad de Sierra Elvira, a unos 15 kilómetros de lir 
capital, el fósil de una cabeza de la era secundaria, déla 
que nos separan 30 millones de años. La cabeza de uní 
animal de la especie de "Iguana" o "Iguanadonte", conl 
su cresta que nos recuerda a los actuales camaleones pero^ 
mucho más grandes.

El hallazgo se califica de enorme interés científico, ya! 
que se trata de la cabeza de un animal desaparecido haca i 
millones de años.

Este fósil ofrece a los estudiosos en paleontología! 
materia de investigación junto con el lugar, donde el> 
muchacho, José Astudillo Pérez, de doce años, laL 
encontró. La cabeza tiene todo el aspecto de una délas! 
máscaras que u^n los indígenas de Cerítroamérica en sus| 
ceremonias, y está depositada en el domicilio del chicoi 
que la encontró.

• Más de un millón ! 
de minusválidos \ 
hay en España !

LOS ACCIDENTES DE TRAFICO
OCASIONAN VEINTICINCO MIL AL AÑOl

MADRID, 15 (Logos).— Se calcula entre el millón y I 
el millón y medio el número de minusválidos existente!■ 
en España, considerando minusválidos tanto los físico!I 
como los psíquicos. E; tosdatos son aproximados ya quel 
no se poseen datos estadísticos, pero sí estudios y| 
estimaciones conwletamente fíables, según se publica en | 
el resumen de "a Ciclo de Mesas Redondas” sobre “h 
ayuda de las telecomunicaciones a los minusválidos”.

En 1970, cita la misma fuente de 1.131.000 > 
minusválidos, 648.000 eran físicos y 483.000 psíquicos 
Señala también que solamente por accidentes de| 
circulación hay un incremento bruto de 25.00fl| 
minusválidos por año. |

RADIO 
JUVENTUD
7J)1.— Radio reloj: Astrud Gilberto.
9,14.— La mañana se hace canción. Patxi 

Andion.
12,30.— Especial sábado.
14,04.— Lo más nuevo de la discoteca: Paco 

Revuelta.
15,30.— Tiempo de verano, Juan Pardo.
17,01.— Radio Juventud, KM.O.
2 1^06.— Polideportivo.
22,00.— Radio Nacional de España.
22,30.— Radioactividad.

SOLDADURA MODERNA

FEUX MARIIGAN
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ __ _ _ _ - LAGASCA, 17 

M A D F P I TELEFONOS 
' •——22 0150 y 2 29 42 3

en Zaragoza
A LAS ONCE DE 

LA NOCHE

Toros AGOSTO

SABADO

ARAGON BUSCA UN
¡Las mejores promesas del toreo actual de

TORERO!
España y América!

¡Tiene usted la oportunidad de ver los comienzos de las 
GRANDES FIGURAS!

6 MAGNIFICOS NOVILLOS. 6
de la acreditada ganadería de HEREDEROS DEL SR. M VR-

LEA TODOS LOS DIAS

SU PERIODICO

QUES DE LA MESA DE

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

Al AGENCIAS URBANAS 
Oficina Central: S. Jorge, 8 
A88 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SU.S CONSULTAS

FELIPE 'GARRIGUES 

FRANCISCO JAVIER 
De Madrid 

El torero aristócrata 

RAFAEL DE BORJA 
E>e Sevilla 

Triunfador de la selección 

JUAN DE TRIANA 
De la Peña Taurina 

(le Torrero

ASTA, de Salamanca, para

MANUEL RODRIGUEZ
De Sanlucar de Barramed» 

Triunfador de la selección

MIGUEL CONDE
De Huelva - La gran revela

ción de la temporada en 
Andalucía

FCO. JAVIER GARCIA
De Sevilla 

Triunf.ador de la selección

AL ADQUIRIR UNA ENTRADA EN TAQUILLA SE LB 
__ REGALARA OTRA ENTRADA DE SEÑORA_____
VENTA DE LOCALIDADES. — En las taquillas de la Pial» 

de Toros, HOY VIERNES: De CINCO a NUEVE. SABADO: 
De ONCE de la mañana en adelante. ________ _______

LOCALIDADES DESDE 50 PESETAS
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PROTESTAS DE 
PERIODISTAS

diario lisboeta, el "Diario de 
Noticias" protestaron anoche

rame da 
ección

se 
sí

de 
en 
no

en la que 
pol ítica

kms. al sur de 
constituye un 
importancia

a Plaza 
BADO:

El movimiento Unita, junto 
con el FLNA, dominaban el 
aeropuerto de Lobito, a 530

SITUACION EN 
ANGOLA

financiados 
estado.

contra la influencia 
en el periódico.

En una protesta 
disociaban de la

Treinta de los cincuenta y 
cinco periodistas’ del principal

IVI.IB- 
ira

RA

que la enfermedad 
hubiera corregido por 
misma sin necesidad 
tratamiento dado que 
cierto número de casos

Luanda. Lobito 
puerto de vital 
no sólo para

LISBOA, 15 (Efe).- 
¡nestabilidad de Portugal
elevó dramáticamente anoche al 
manifestarse con miles de 
personas, las fuerzas políticas

controversia obligó

nos i ridica 
quién se 
más del 

fetal y del

prohibieran en 1974 todos 
aquellos trabajos de 
investigación sobre aborto 
*■ el

La prohibición y la

•♦n de los socialistas

TRA

d e

unacomo
"nueVa aventura .

laboral del país.fuerza castrense.
ana,.; misma vitamina con “Parente éxito.

extraniero * extranjero * extranie
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nte", con 
ones pero

I tífico, ya 
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años, la

una de les 
ica en sus 
del chico

I millón y 
existente! 
los físico! 
los ya que 
studios y 
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sobre “la 
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1.131.00() 
psíquico», 
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«MUERTE A VASCO»
OPORTOj 15 (Efe).— Unas cincuenta mil personas 

fian participado en la manifestación organizada por el 
Partido Socialista Portugue's para pedir la dimisión del 
primer ministro, general Vasco Gonçalves, informa la 
agencia A FP.

La reunión socialista en la 
capital del Norte del pa ís ha 
durado • unas cuatro horas. 
Muchos dirigentes d'el Partido 
Socialista han tomado la palabra 
en la gran plaza ante la alcaldía 
de Oporto. El ex ministró de 
Justicia Salgado Zenha, ha 
recordado en esta ocasión, que 
el primer ministro había 
declarado en Oporto, el cinco de 
octubre último, aniversario de la 
instauración de la República, 
que él abandonaría el poder si &l 
pueblo lo pedía. Zenha estima 
que ese momento ha libado.

El número de manifestantes 
en la manifestación de O porto 
es, según parece,más-importante 
que en las manifestaciones 
socialistas de Lisboa.

opuestas en la crisis en Lisboa, 
Oporto y Portimao.

Unidades militares selectas 
fueron colocadas en alerta. Y el 
presidente Francisco de Costa 
Gomes convocó al primer 
ministro Vasco Gonçalves, así 
como al influyente ‘ Consejo 
Revolucionario para una 
reunión de urgencia.

Estos acontecimientos 
múltiples se han producido 
mientras se observan pruebas de 
que la base de poder del primer 
ministro y de sus aliados 
comunistas está derrumbándose 
entre los militares bajo el 
impacto del asalto de las fuerzas 
moderadas.

Mas de 10.000 socialistas que 
cantaban "muerte a Vasco" se 
manifestaron ante el palacio 
presidencial para pedir la salida 
del primer ministro y de los 
comunistas del Gobierno. Y 
•mientras los socialistas 
marchaban hacia el palacio 
presidencia, los comunistas s’e 
congregaron en el pabellón de

UNA ENFERMEDAD CLARAMENTE
MORTAL EN EL PERIODO DE GESTACION

SE LE DIAGNOSTICA 
EN EL VIENTRE 
DE LA MADRE

WASHINGTON, 15 
(Crónica por Victor
COHN. de 
Washington ' Post”,

El B - 1 2 es un 
tratamiento lógico porque la 
dolencia consiste a menudo 
en que el organismo no 
puede asimilar la vitamina 
B-12 en ningún elemento 
útil para la célula.

Por otra parte, los 
médicos recuerdan con 
prudencia que es posible

Cincuenta mil manifestantes en 
Oporto, y diez mil en Lisboa

deportes lisboeta para celebrar 
una reunión para expresar su 
apoyo a Gonçalves.

Al mismo tiempo, tropas 
equipadas de combate fueron 
llamadas para proteger la 
embajada norteamericana de 
una multitud de unos’ 15CXD 
miembros de la extrema 
izquierda.

Las tropas, equipadas con 
armas automáticas y máscaras 
anti-gás se retiraron ante la 
multitud hasta que sus espaldas 
tocaron las paredes de la 
embajada.

Los manifestantes de 
extrema izquierda 
permanecieron ante la Embajada 
estadounidense durante cerca de 
una hora, para disolverse después 
sin que acontecieran incidentes 
violentos.

editorial del diario, los 
periodistas señalan que se ha 
convertido en peligroso para 
ellos revelar sus identidad 
debido ' a la creciente 
hostilidad popular al "Diario de 
NoticTas".

Un portavoz de los 
periodistas disidentes puso de 
relieve que el diario se había 
desacreditado completamente a 
causa de haberse convertido en 
portavoz del’ primer ministro 
Vasco Goncalves, el Partido 
Comunista la máquina de 
propaganda e información 
militar procomunista conocida'
-por Quinta División.

Este grupo de periodistas 
entregó la protesta a los editores 
del diario, así como al comitéde 
trabajadores y empresarios, seña
lando que la opinión editorial y

la información política eran 
controlados por una pequeña 
minoría sectaria de periodistas, 
haciendo así una clara referencia 
a los comunistas, según señalan 
los observadores.

Los periodistas disidentes 
han pedido que su documento 
—una copia del cual fue hecho 
llegar a la agencia Reuter— fuera 
publicado en la edición de hoy 
de "Qiario de Noticias" "■

El "Diario de Noticias” pasó 
a ser- de propiedad estatal 
después de que, a principios de 
este año, se nacionalizaron los 
bancos en Portugal.

LUANDA, 15 (Efe).— Radio 
Angola manifiesta que ha 
producido muchos muertos la 
fuerte lucha que se desarrolló 
anoche y en las'^priméras horas 
de hoy en el puerto meridional 
de Lobito, implicando a los tres 
movimientos de liberación 
afrâcanos.

Angola. sino también para 
Zambia, ya que en esta ciudad 
termina el ferrocarril por donde 
se exporta el cobre de Zambia.

R*adio Angola manifestó 
también que el designado 
ministro de Ananzas, Dr. Saydi 
Mingas, del MPLA, anunció ayer 
que las operaciones de cinco 
bancos angolanos habían sido 
suspendidas. Según este 
ministro, la suspensión se había 
hecho necesaria porque los 
bancos intentaban destruir la 
economía nacional y estaban 
controlados por grupos 
monopolistas portugueses.

Esta decisión ha hecho surgir 
la especulación de que la medida 
anunciada puede constituir un 
preludio de la nacionalización 
de los bancos angoleños incluido 
el Banco Totta Stadar (el 50 por 
100 de cuya propiedad 
pertenece a la Standard and 
Chartered Banking Corporation 
britaniça), as! como el Banco 
Inter-Unido, la mitad de cuya 
propiedad pertenece al First 
National City Bank, de Estados 
Unidos.

LA SOLICITUD DE UN GRUPO DE OFICIALES PORTUGUESES

ES UN IIIIIMAIIIM
B EXIGEN DE COSTA GOMES LA INMEDIATA DESTITUCION 

DEL PRIMER MINISTRO

I DESPUES DE LA .RETIRADA DE LOS DISIDENTES, EL CONSEJO 
DE LA REVOLUCION HA PASADO DE 30 A 18 MIEMBROS

LISBOA, 15 (Crónica por Miguel ACOCA, de 
"The Washington Post", especial para 
“ARAGON/exprés".)

II N feto al que se le 
* diagnosticó una rara 
enfermedad, de ordinario 
mortal, ha sido tratado en el 
mismo vientre de su madre 
con dosis masivas de 
Vitaminas y ahora es un niño 

fcvela un informe 
médico publicado en una 
1’6 vi st a inglesa de medicina. 
‘ EF” tratamiento fue uno 

oe los primeros que se 
practican a fetos en el 
mismo vientre materno. El 
foto se había desarrollado 
con una enfermedad debido 
a insuficiencias químicas 
organicas que resultan 
mortales en la mayoría de 
•os casos poco tiempo 
oespués del nacimiento o en 
otros casos se traducen en 
retraso mental.

El primer hijo de la 
misma madre murió a poco 
oe nacer de la misma 
ntermedad —“metilama- 

lonic acidemia”— 14 meses 
H? .y 90e los médicos 
oecidieran antes del segundo 
Alumbramiento hacer un 
econocimiento del líquido 

para un análisis 
descubrió la 

*istencia de la enfermedad. 
Am?"’, cloctora Mary G. 

centro médico 
Nueva Inglaterra, 

feto, dice que la 
fíete ya 20 meses y 

s completamente normal 
ciia [ encima de la media en 

pfo a peso y estatura”.
^primer tratamiento, ’"mentar a la madre con 

. “faipina B-12
tiño no nato, 
’os médicos 

de la" istraron dosis

provoca complicaciones. La 
dolencia es tan rara que la 
doctora Ampola no ha 
podido repetir el 
tratamiento en ningún otro 
caso.

En los dos últimos años 
ha sido objeto de intensas 
polémicas la conveniencia 
de dar tratamiento a fetos 
en el vientre de la madre. El 
secretario del Departamento 
de Sanidad, Educación y 
Prevención Social, Gaspar 
W. Weinberger, hizo que se

muchos científicos a dejar 
sin concluir sus trabajos 
sobre investigación fetal. 
Winberger canceló la 
prohibición el mes pasado 
por recomendación de una 
comisión consultiva, y los 
científicos esperan que se 
vuelvan a emprender tales 
investigaciones sin más 
demora.

“Evidentemente este 
caso —el del niño de Nueva

no surtió

masivas

tratamiento del feto”, ha 
comentado el doctor
William Nyhan autor de un 
editorial en el periódico de
medicina Nueva
Inglaterra que elogio' el
tratamiento

Viernes; í5 de agostó de 1975

OFICIALES portugueses de las fuerzas armadas 
firmaron una solicitud que, en realidad, tiene mucho 

de ultimatum, ya que le dan al presidente de la 
República, general Franciscb Da Costa é Gomes, cuatro» 
días de plazo para destituir de su puesto al primer 
ministro, Vasco Dos Santos Gonçalves, a quien todo el 
mundo prácticamente á^cusa de tendehcias 
pro-comunistas y de favorecer al ideario marxiste 
leninista, .según trascendió anoche en los medios 
lisboetas.

Se ha indicado, asimismo, que en el ultimatum se 
sugiere que Gonçalves sea reemplazado al frente del 
gabinete por el vicealmirante Vitor Crespo, *ex-alto 
comisario en la también ex-colonia de Mozambique, y 
considerado políticamente como "moderado" dentro de 
lo que significa este término en el actual conglomerado 
revolucionario lusitano..

En esa instancia del grupo de Jefes y oficiales del 
ejército, la armada y la aeronaútica militar —se agrega en 
los aludidos medios— se urge ai primer mandatario Costa 
é Gomes que encargue y "permita" al vicealmirante 
Crespo que forme un nuevo Gobierno, que represente un 
balance político para la atribulada nación, con el objeto 
en primer lugar, de poner fin a la violencia, de restaurar 
el maltrecho orden y de pacificar a los espíritus 
soliviantados en que se encuentra la patria. Los 
observadores de la situación portuguesa han hecho notar 
que, entre las guarniciones que apoyan a esos jefes y 
oficiales, firmantes de la demanda, se encuentran 
unidades acorazadas, paracaidistas, cazadores 
("comandos") infantería de línea, bases de la fuerza 
.aérea y sectores de las comandancias navales. A decir de 
los observadores susodichos, "más de lo suficiente para 
que triunfase un golpe militar, un pronunciamiento, 
como el que dio ai traste con el antiguo régimen de 
medio siglo de Carmona-Salazar-Caetano el jueves 25 de 
abril del año pasado. No obstante, también se registra un 
creciente relajamiento de la disciplina entre tropa,
suboficiales y alguna oficialidad, incluso, condición esta
indispensable para el buen funcionamiento de cualquier

El último "pro-movimiento" militar se configuró 
contra Gonçalves como un brote que amenazaba con 
emergen en la liza entre comunistas y socialistas, con sus 
respectivos adheridos, en la ciudad de Evora, plaza 
considerada como un fuerte reducto comunista ubicado 
a ciento doce kilómetros al sudeste de Lisboa, ciudad, 
además, en cuyos circuios castrenses y cuarteles la figura 
de Vasco Gonçalves goza de bastante popularidad.

La petición ai presidente de la república contra 
Gonçalves que, al parecer, ha sido refrendada por una 
sensible mayoría de Jos jefes del ejército lusitano y de 
una estimable parte de su oficialidad —con inclusión de 
muchos que sirven en Angola— que también —algunos— 
refrendaron un manifiesto, rubricado en principio, por 
nueve jefes y oficiales disidentes del consejo 
revolucionario, los cuales acusaron a Vasco Gonçalves de 
haber traicionado ios postulados primarios de 
democracia de la revolución portuguesa y de - estar 
tratando de convertir a la nación en un estado comunista 
de "democracia popular".

El presidente Costa Gomes y el primer ministro 
Gonçalves se entrevistaron el martes con los miembros 
que quedan del Consejo Revolucionario, el cuerpo 
directivo supremo del movimiento de las fuerzas 
armadas, luego de que el capitán Vasco Lourenço, que 
fuera destacado líder del levantamiento militar que 
depusiera al antiguo regimen el 25 de abril de 1974, 
fuera, precisamente, el que presentara el ultimátum 
anti-Gonçalves al presidente de la república. Así pues* el 
Consejóse ha reducido de treinta a dieciocho 
integrantes, después de la "purga" el fin de semana de 
los nueve disidentes y de las tres dimisiones presentadas 
dos de ellas por otros tantos generales.

Entretanto, crece la >agitación en los medios 
izquierdistas incluso radicados más a la izquierda que el 
propio partido comunista ortodoxo de Alvaro Cunhal, 
crece la "contestación" entre los socialistas de Mario 
Soares, el descontento en el pueblo, la desilusión entre 
las masas juveniles que acogieron triunfalmente a la 
revolución como una novedad "única", se acrecienta la 
oposición entre los católicos, en especial en el norte y 
naturalmente, siguen estando en contra del nuevo 
régimen, cuya salida no se vislumbra con claridad 
quienes siempre fueron sus enemigos, los partidarios del 
antiguo, que pueden ver aumentadas sus filas, a causa del 
descontento y de la dislocada situación económica y
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Tras la TEMPESTAD, la CALMA
GEISEL, PRIMER PRESIDENTE BRASILEÑO NO CATOLICO, PROFESA EL CULTO LUTERANO •

SEGUN EL EPISCOPADO "ES UN HOMBRE CON' FE EN DIOS"
I AS re/ac/ones entre /a /g/esia y e/ Estado brasi/eño, que se caracterizaron 

por fas tensiones existentes desde 1968, mejoraron sensiblemente durante 
ios últimos, do ce meses.

Esas tensiones, provocadas por numerosos incidentes entre representantes 
del clero y de funcionarios del gobierno brasileño, fueron eliminadas durante 
ef prifner año de gobierno del presidente Ernesto Geisel, según opiniones 
recogidas en los medio católicos de este país.

Iglesia, por 
proclamar

su propia misión, deberá 
y defender el derecho

fundamental de todo hombre de dar 
libremente su respuesta a la 
convocación de Dios para participar en 
la construcción de un mundo más 
humano.

LA IGLESIA BRASILEÑA Y LAS 
VIOLACIONES DE LOS DERECHOS 
HUMANOS

El general Geisel, que asumió su 
mandato presidencial el 15 de marzo 
de 1974 y es el primer jefe de Estado 
brasileño no católico, pues profesa el 
culto luterano, estableció un diálogo 
con la jerarquía católica. Este diálogo 
fue calificado de “cordial y sincero” 
por los obispos brasileños, para 
quienes el hecho de que el primer 
mandatario de este país no séa católico 
no constituye un obstáculo, porque la 
Iglesia desea mantener un diálogo 
constructivo con las autoridades 
nacionales. ®

Los contactos establecidos entre 
varios representantes del episcopado 
brasileño y algunos colaboradores del 
general Ernesto Geisel, antes del 15 de 
marzo de 1974, crearon el clima de 
cordialidad que favoreció al 
mejoramiento de las relaciones entre el 
Gobierno y la Iglesia Católica, 
deterioradas en el período 
comprendido entre los años 1968 y 
1974;

La presencia de los cinco cardenales 
brasileños en la ceremonia de asunción 
del mando presidencial por el general 
Ernesto Geisel, constituyó el primer 
contacto oficial de la alta jerarquía 
católica con el tercer gobierno de la 
revolución del 31 de marzo de 1964.

El general Geisel, que, según los 
miembros del episcopado brasileño "es 
un hombre con fe en Dios”, se 
entrevistó durante su primer año de 
gobierno con varios cardenales y 
obispos brasileños. Estuvo presente 
además en la inauguración de la sede 
de la nunciatura apostólica en Brasilia, 
y a pesar de profesar el culto luterano, 
compareció a varios oficios religiosos 
celebrados en templos católicos.

En julio de 1974, el cardenal 
brasileño Angelo Ronai, Prefecto de la 
congregación para la evangeiización de 
los pueblos, después de una entrevista 
con el general Geisel manifestó a los 
periodistas su satisfacción por la 
cordialidad que carácter iz-a 
actualmente- las relaciones entre la 
Iglesia y el gobierno de su país.

LA IGLESIA BRASILEÑA
CONFIA EN EL GOBIERNO Y ESTE 
TAMBIEN CONFIA EN ELLA

dejar de dar la respuesta evangélica a 
los problemas socio-económicos y 
políticos.

Señalaron empero que esos 
problemas políticos no se refieren a los 
de organizaciones partidarias, porque 

' la Iglesia, no quiere tomar partido ni 
ser a favor o en contra de 
determinadas posiciones partidarias, 
sino a la “política de la búsqueda del 
bienestar del pueblo”.

En un documento divulgado en 
julio de 1974, el episcopado brasileño
afirmó que 
institución

la Iglesia no es una 
paralela -que pretende

dividir cón el Estado y organizaciones 
políticas atribuciones que les son 
específicas. Ese documento expresaba 
además que la Iglesia como cuerpo 
presidido por la jerarquía,, no debe 
identificárse en nombre del Evangelio 

'COM cualquier opción de participación 
en la vida política, económica, social o 
cultural. Señalaba empero que la

. El episcopado brasileño, que en 
1964 apoyó a los revolucionarios que 
depusieron al presidente José Góulart, 
adoptó después una posición de 
prudencia en sus relaciones con el 
gobierno, pero en diversas ocasiones se 
manifestó con energía contra algunas 
arbitrariedades perpetradas contra 
religiosos y laicos por miembros de los 
servicios de Seguridad Nacional.

Los obispos condenaron además la 
acción subversiva y terrorista de las 
.organizaciones de extrema izquierda 
brasileña. A pesar de que el episcopado 
brasileño condena las violaciones que . 
habrían sido perpetradas en diversas 
oportunidades contra presos políticos, 
algunos obispos estiman que no 
pueden ser considerados detenidos 
políticos los autores de atentados 
terroristas, de secuestros de personas y 
asaltos ejecutados por *militantes de 
organizacion.es políticas clandestinas. 
En opinión de esos prelados, dichos 
delitos infringen la ley penal común y

en consecuencia sus autores no pueden 
ser presos políticos.

Sin embargo, los obispos estiman 
que deben ser respetados los derechos 
humanos de estos detenidos, ¡os 
cuales, según ellos, deben ser juzgados 
en el marco de las leyes vigpntes en el 
país.

En declaraciones formuladas en 
abril de este año, el Cardenal arzobispo 
de Sao Paulo, Monseñor Paulo Evaristo 
Arns, que es considerado en los medios 
catpiicos un progresista moderado, 
expresó que "también en el caso de 
incidencias de torturas en Brasil, no 
hubo un conflicto de principios entre 
la Iglesia y el Estado, porque la Iglesia 
defendió únicamente posiciones legales
que nos rigen.

i-

[•

i

i

emanadas de la
Constitución”. Agregó que lai
denuncias de a r b i trariedades
perpetradas contra detenidos políticos 
"no podrían significar un choque entre 
la Iglesia y el Estado, porque esas 
violaciones del derecho, jamás podrían 
corresponder a una orientación oficial 
del gobierno, a quien siempre 
apelarnos por^ser quien puede reprimir 
y punir esas distorsiones’’.

El Cardenal Arns solicitó, el año
pasado, la intervención del Presidente 
de la República para que fuese 
esclarecida la situación de 21 presos^ 
políticos que no haj]ían sido 
localizados por sus familiares y 
abogados. A pesar del interés

i

ANTE LA LABOR DIPLOMATICA DE KISSINGER

SUSPICACIA
A ISRAEL

•
TEMEN QUE SU MISION DE PAZ 
RESULTE PRECIPITADA

JERUSALEN, 15 (Crónica por David LANDAU de “The Washington 
Post”, en exclusiva para ARAGON/exprés.)

demostrado por algunos miembros del 
Gobierno, VQ.rias personas, que según 
sus abogados habían sido detenidas 
por motivos políticos, no fueron 
localizadas aún.

Por otra parte, la conferencia 
nacTonal de los obispos del Brasil 
entre’gó en febrero último al presidente 
de la República una demanda de 
amnistía para los presos políticos de 
este país, firmada por noventa 
personas, de la ciudad de Sao Paulo, 
pero no se adhirió a la misma.

LA IGLESIA CATOLICA 
DENUNCIO ARBITRARIEDADES 
CONTRA SUS MIEMBROS

El presidente de la Conferencia 
nacional de los obispos del Brasil, 
Monseñor Aloisio Lorscheider, que es 
considerado en los medios católicos 
como un progresista moderado, 
manifestó en diversas oportunidades 
durante los últimos meses su 
satisfacción por el clima de cordialidad 
qbe. caracteriza actualmente las 
relaciones de la Iglesia con el gobierno 
brasileño.

El 26 de febrero último, monseñor 
Lorscheider afirmó, al finalizar una 
visita en Brasilia al Presidente Geisel, 
que “la Iglesia confía en el Gobierno y 
éste también confía en la Iglesia”. 
Manifestó además que con la visita 
efectuada ese día al Jefe del Estado 
brasileño por los miembros de la 
comisión directiva de la Conferencia 
Nacional de los obispos del Brasil, 
culminaron una serie de contactos 
realizados durante los últimos meses 
para el establecimiento de buenas 
relaciones entre el Gobierno y la 
Iglesia, tras numerosas dificultades 
encontradas durante gobiernos 
anteriores.

Monseñor Lerscheider, que es 
además vicepresidente del Consejo 
Episcopal Latinoamericano (CELAN), 
miembro de la secretaría permanente 
d®! .Sínodo de los obispos, presidente 
de Cáritas Internacional y arzobispo de 
Fortaleza, estima que “en el futuro 
podremos mejorar este diálogo y tener 
•^®jo’’®s relaciones. La Iglesia tiene una 
misión específica y existen problemas 
difíciles, tanto para el Gobierno como 
para la Iglesia. Cón buenas relaciones 
todo será más fácil”.

LA IGLESIA CATOLICA 
BRASILEÑA Y LA POLITICA

En diversas oportunidades, ios 
miembros del episcopado brasileño 
manifestaron que la Iglesia Católica no 
quiere interferir en los asuntos 
gubernamentales, pero tampoco puede

\f« \(»<)\/exprés. PAG. 8

I /1 inminente misión de paz del secretario de Estado norteamericano Henry 
Kissinger, ha originado en Jerusalén cierta preocupación. Henry Kissinger 

quiere comenzar diez días de viajes entre Jerusalen y El Cairo, con discusiones en 
ambos lugares, la próxima semana, con la
provisional antes de fin de mes.

intención de alcanzar un nuevo acuerdo

Funcionarios israelíes temen que la misión 
de paz de Henry Kissinger sea "prematura", 
pues, según ellos, algunos puntos de las 
negociaciones entre Egipto e Israel, están 
pendientes de resolución y requieren ser 
discutidos con tranquilidad. Los israelíes están 
especialmente preocupados porque hace algún 
tiempo Kissinger declaró que solamente se 
embarcaría en tal misión si existían un noventa 
por ciento de posibilidades de éxito.

El recuerdo de la fallida misión de paz del 
secretario de Estado norteamericano el pasado 
marzo está aún fresco aquí, particularmente las 
mutuas acusaciones que se lanzaron Washington 
y Jerusalén. Existe por ello un vehemente deseo 
de evitar un episodio similar.

Al mismo tiempo, funcionario.s israelíes 
reconocen que si un acuerdo no se alcanza antes 
de fin de mes la posición de Israel en la 
Asamblea General de las Naciones Unidas, que 
se inaugura en septiembre, quedará 
Considerablemente debilitada.

Henry Kissinger mantiene que si un nuevo

Algunos ministros "halcones" argumentaron 
que los logros hasta ahora alcanzados no 
garantizaban el éxito de las negociaciones. 
También algunos moderados opinaban que no 
era inteligente profesar gran optimismo 
mientras las negociaciones están en curso;otros 
ministros moderados, sin embargo, consideran 
justificado el optimismo y predijeron que las 
conversaciones finalizarían con éxito.

Tanto los "halcones" como los ministros 
"palomas" piensan que se puede producir una 
división en el gabinete cuando se lleve a cabo la 
votación final sobre los términos del acuerdo:

En diversas oportunidades, durante 
los últimos siete años, los obispos 
brasileños denunciaron detenciones de 
sacerdotes y de militantes de 
organizaciones laicas católicas y la 
aplicación de medidas restrictivas 
oficiales que impedían la divulgación a 
través de los medios de comunicación 
social, de declaraciones formuladas por 
algunos prelados. El más afectado por 
esas , medidas fue el arzobispo de 
Olinda y Recife, Monseñor Helder 
Cámara, cuyo nombre desapareció de 
las páginas de los diarios brasileños por 
determinación de los agentes de la 
censura federal. Además, el semanario 
católico “O Sao Paulo” editado por la 
archid.iocesis de Sao Paulo, continúa 
sometido a la acción de la censura.

Durante los últimos siete años 
fueron detenidos en el Brasil varios 
sacerdotes que colaboraron con 
elementos subversivos, entre éllos 
algunos frailes dominicos acusados de 
colaboradores del extinto dirigente 
comunista brasileño Carlos Marighela-

Varios sacerdotes extranjeros, entre 
ellos el belga José Combiin, 
colaborador del arzobispo de Olinda y 
Recife, Helder Cámara, fueron 
expulsados del Brasil, acusados de 
infringir la ley de seguridad nacional.

Otros incidentes entra funcionarios 
del gobierno y miembros de la Iglesia 
brasileña, considerados más graveSi 
fueron registrados con los arzobispos
de Olinda y Recife, Helder Cámara, y

acuerdo es alcanzado 
árabe para expulsar 
desaparecerá. .

para entonces la iniciativa 
a Israel de la asamblea

En una reunión del gabinete ministerial 
celebrada íl pasado domingo, algunos ministros 
criticaron a la prensa y a la televisión su • 
"excesivo optimismo", por lo que se refiere al 
nuevo acuerdo. Esta crítica iba indirectamente 
destinada al primer ministro, Isaac Rabin, y a su 
equipo negociador, pues todo el mundo sabe 
aquí que los medios de comunicación reciben 
consignas de los negociadnrpç

1) .— La linea hasta donde avanzarán las 
tropas egipcias: Egipto quiere que dicha linea 
esté situada varios kilómetros más alia de la 
actual zonas desmilitarizada, a lo que Israel se 
opone.

2) .— Egipto quiere tener una presencia 
militar simbólica en los desfiladeros estratégicos 
del Sinaí. Israel se opone a esta petición egipcia.

3) .— Israel quiere operar varias estaciones de 
control de movimientos en la zona de los 
destiladores. Egipto no está de acuerdo con 
ello.

4) .- El tamaño y papel de destacamento 
norteamericano en los desfiladeros: Israel quiere 
que sea grande y activo. Egipto, pequeño y 
pasivo.

Funcionarios israelíes declararon el lunes por 
la noche que estaban a la espera de recibir 
noticias de Washington sobre la respuesta dada 
por Egipto a las últimas "clarificaciones" 
hechas por Israel.

de Volta Redonda, Valdir Calheiroa,y 
con las detenciones de sacerdotes d6
Belo Horizonte (1968), Sao Paulo y 
Porto Alegre (1969) y en Meranhao, 
Sao Paulo y Rio de Janeiro en 1970.

El último sacerdote católico 
condenado en Brasil fue el francés 
Francis Jentel, en 1972, acusado ó® 
dirigir la resistencia armada de un 
grupo de campesinos que enfrentó 3 
los empleados de una empresa 
particular agrícola, en el Estado da 
Mato Grosso. El padre Jentel, qua 
había sido condenado a diez años da 
reclusión por un tribunal militar, fuá 
liberado en junio de 1974 por decisión 
del tribunal militar superior y regresó a 
su país.

El 86,5 por ciento de la población 
del Brasil, que tiene 107 millones d® 
habitantes, profesa el culto católico. 
Episcopado brasileño está constituido 
por 275 obispos y arzobispos, cinco da 
los cuales son cardenales.

Carlos LIMA 
(Fiel Servicios Especialaj 

_____________________ de EÍe-AF^

VIERNES,. 15 DEAGOSTO DE 1975

SGCB2021



extranjero - extranjero • extranjero * extranie
I

>NO ■

no pueden

'S estiman 
> derechos 
nidos, los 
r juzgados 
¡ntes en el

uladas en
arzobispo 
o Evaristo 
os medios 
noderado, 
!l caso de 
Brasil, no 
pios entre 
s la Iglesia 
nes legales 
as de la 
que las 

riedades 
í políticos 
ique entre 
rque esas 
ís podrían 
ión oficial 
siempre 

e reprimir

ó, el año 
Presidente 
lue fuese 
21 presos 
ían side 
niliares y 

interés 
mbros del 
:]ue según 
detenidas 
o fueron

inferencia 
Jel Brasil 
jresidente 
nanda de 
li'ticos de 

noventa 
ao Paulo,

ADES

i, durante 
i obispos 
ciones de 
ntes de 
cas y la 
ístrictívas 
ligación a 
unicación 
liadas por 
:tado por 
hispo de 
r Helder 
areció de 
leños por 
tes de la 
emanario 
do por la 
continúa
sura. 
ete años 
sil varios 
iron con 
itre éllos 
asados de 
dirigente 
larighela. 
ros, entre 
o mblin, 
Olinda y 
fueron 

sados de 
nacional, 
cíonarios 
la Iglesia 
s graves, 
rzobispos 
amara, y 
heiroa.y 
dotes da 
Paulo y 

leranhaoi 
en 1970. 
católico 
I francés 
asado de 
1 de un 
ifrentó a 
em presa 
stado de 
itel, que
años de K 

litar, fue k 
decisión w 

regresó a K 

oblación B 
Iones de ■ 
tólico- £1 K 
istituido H 
cinco de B

os LIMA 
spéciales 
Efe-A^

< 1975

GenroE Wallace,
UNíHeVÍcualidades de .

Georgé Wallace que 
resultan igualpieute 
admirables para amigos que 
para . enemigos es su 
toiacidad. Desde su estado 
de Alabauna, del que sigue 
áendo gobernador, ganando 
giempre las elecciones con 
un margen considerable de 
votos, el hombre en el sillóq_ 
de ruedas, es un factor que 
no hay que olvidar, si se 
piensa eh las elecciones 
presidenciales del año que 
viene. - Ya en 1968, como 
tercer candidato, sin contar 
con el apoyo de los 
republicanos, que apoyaron 
a Nixon, ni 'de su propio 
partido, e£jlemócrata, que 
apoyó al senador 
Humphrey, Wallace obtuvo 
a pulso diez millones de 
votos que hacen de él, desde 
entonces, una fuerza 
política considerable y 
consagrada.

La principal fuerza de 
Wallace, y aparte de su 
tenacidad personal, está 
precisamente en eso, en el 
apoyo que obtiene en el

votamte típicamente 
norteamericano, de clase 
media, profundamente 
conservador y patriotero, 
para qüien, en muchos 
casos, el gobernador de 
Alabama representa la 
encarnación del político 
ideal estadounidense.

Wallace ha sido 
hospitalizado siete veces en 
menos de tres años desde 
que fué víctima de un 
intento de asesinato, 
precisamente cuando, en 
mayo de 1972, representaba 
la única fuerza política que 
podía, hacerle sombra a 
Richard Nixon. El tiro no 
fue mortal, pero le paralizó 
definitivamente de cintura 
para abajo, convirtiendo al 
activo gobernador de escasa 
estatura, que fuera el 
primero en desafiar a las 
leyes federales sobre la 
integración escolar, en un ’ 
parapléjico. Pocos meses 
después, sin embargo, volvió 
a obtener la reelección 
para gobernador, ganándolos 
comicios en los 67 condados

otros especialistas afirmaron 
que el número de horas que 
un hombre en su situación 
necesita para mantenerse en 
tan óptimo estado, dadas 
las circunstancias, es mucho 
más del tiempo libre de que 
puede disponer un 
presidente de los Estados 
Unidos.

cara a
1976

Cuando se le plantea la 
imposibilidad, o al menos la 
estreñía dificultad en que su

I en que se divide el estado de 
A Alabama.

♦SIAMESAS

SALUD PRECARIA

En 1968 obtuvo, como
tercer candidato, sin

dos o tres meses se ve

tratamiento
Dos de lasurinarias.

George G. I^a/lace, gobernador de Alabama y hombre de profunda ambición política, puede ser un fuerte candidato para las elec
ciones presidenciales de los Estados Unidos en 1976. (Foto Efe-Fiel).

obligado a ponerse en 
■ ► de las vías

PRECEDENTE
HISTORICO:
ROOSEVELT

condición le pone, frente a 
los rigores de una campaña 
«residencial a nivel nacional, 
^allace se encoge de 

hombros y contesta que no 
es indispensable que viaje. 
“La gente del país me 
conoce ya bien”. Ante el 
argumento más serio de que 
su enfermedad le impediría 
cumplir con las cada día 
más complejas funciones 
presidenciales, Wallace

^ ^LBURNE (Australia).— En la fotografía puede verse a las 
>emeus, que el pasado día 8 de Agosto fueron separadas, tras 

cíuró cuatro horas en el Real Hospital 
nntll de Melburne. Las siamesas estaban unidas por el vientre 

y han quedado separadas satisfactoriamente, siendo su estadode 
perfecto. A la izquierda, Yow Tzo y a la derecha Yew

^n.-(Telefoto Cifra Gráfica)..

ahaedn
exprés I

DIARIO DE LA TARDE

EL
PERIODICO 
QUE NUNCA 
LE DECEP
CIONARA

afirma que se mantiene en 
excelente salud, presenta 
testimonios de sus médicos 
y se ofrece voluntario para 
un examen por médicos 
independientes. Por otra 
parte, aunque el no |o 
mencione —es demasiado 
astuto para ello— no falta 
nunca quien saque a 
colación el históricamente 
reciente ejemplo de otro 
presidente parapléjico, 
Roosevelt, aún considerado 
como uno de los mejores 
estadistas del país.

Los especialistas que le 
cuidan han afirmado, 
en efecto que Wallace ha evi
tado hasta ahora las 
principales complicaciones 
de. que suden sufrir los 
[larapléjicos, tales como las 
llagas debidas al roce en los 
miembros muetos y 
obstrucciones de las vías, 
urinarias. El gobernador se 
ejercita todos los días en el 
gimnasio especial que le ha 
sido instalado en la 
residencia estatal de 

"'MôfrtgbMè^^T'^ïîï'^^mKàrgÔ^ '

apoyo de republicanos 
ni demócratas, 

más de diez millones 
de votos

DESDE QUE INTENTARON ASESINARLE 
EN 1972, PARALIZADO TIE LA 

CINTURA PARA ABAJO, HA SIDO
HOSPITALIZADO SIETE VECES ,

Wallace deja que hablen 
unos y otros, convencido de 
que al final, las urnas 
decidirán. Esas urnas de 
1976 para las que él pudiera 
ser un candidato serio. No, 
desde luego, el partido 
demócrata, cuya patente a 
la liberal rechaza de plano a 
un hombre que empezó su 
carrera política enarbolando 
bien alto el estandarte de la 
J^iscriminación racial. Sin

embargo siempre puede 
volver a ser el candidato de 
un Tercer Partido, como en 
'1968. Y si no obtener la 
mayoría necesaria para 
entrar en la Casa Blanca, sí 
restalles a los otros dos 
candidatos un número de 
votos lo suficientemente 
importante como para que 
ninguno de ellos pueda 
llegar a ser presidente sin 
coníarconél.
_ ________________________ il

Sin embargo, lo que en 
1968 parecía más factible 
—y que lo hubiera sido, a no 
áer por los escasos votos 
reunidos por Humphrey—- 
para este hombre enérgico, 
de corta estatura, pudiera 
ser más impracticable en 
1976, para el parapléjico. 
Pese a sus esfuerzos y 
cuidadosa vigilancia, cada

operaciones que ha sufrido 
han tenido precisamente 
como objeto el permitirle 
evacuar más completamente 
la vejiga disminuyendo así el 
pdigro de infección, aunque 
sin eliminarlo completa* 
mente.

Las tareas que le 
permiten dedicar horas a 
salud son mucho más 
reducidas y simples en 
Alabama, un estado que 
controla perfectamente, de 
lo que serían en la capital 
federal, Washington donde 
tantos políticos rurales con 
capacidad han ido a 
quemarse. Pero todo esto 
^idece, sin embargo, ante 
otra cualidad de Wallace que 
tampoco hay que olvidar: su 
Srofunda ambición política, 

lará falta más que otra 
derrota en 1976 pm'a hacer 
olvidar a George Wallace el 

icamino-deWashington.
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• Punto de colisión internacional

De quién son las
entre 
Marre 
a acu

de esl 
de lai 
pesca 
Que 
prácti 
h ac 
supe 
agota

FACI

riquezas 
submarinas?

# Principio de internecio* 
nalización frente a 
propensión apropiadora
La libertad de pesca se 
basaba en el falso postu 
lado de que las reservas 
biológicas marinas son 
prácticamente inagotables

S (Servicio especial EFE-AFPJ
E entenderán las naciones para explotar en paz los océanos o habrán por el 
contrario, uñ- sistemático saqueo de los recurso^ submarinos por los países 

industriales más desarrollados? Esta es una de las principales cuestiones que se 
ventilaban en la nueva Conferencia sobre Derechos del Mar, inaugurado en Ginebra 
el 17 de marzo bajo los auspicios de las Naciones Unidas.

La définición del derecho del mar, durante mucho tiempo simple objeto de 
discusión de juristas y diplomáticos, adquiere actualmente nueva importancia’por 
diversas razones. La más evidente es la toma de conciencia mundial del enorme 
potencial económico del océano, Y la menos mencionada, la importancia estratégica
de un medio surcado-por la invisible 
submarinos nucleares.

de las doce millas contiguas a sus costas. Por' 
otra parte, se admite por vez primera la 
nocion de plataforma co'ntinental: “El 
fondo del mar y el subsuelo de las regiones 
submarinas adyacentes a las costas, pero 
situadas más allá del mar terri tari al, hasta 
una profundidad de 200 metros o hasta d 
punto en que la profundidad de las aguas 
permita la explotacic>n de los recursos 
naturales de dichas regiones”.

A su vez, la Convención de alta mar 
definió la libertad del mar en lo que se 
refiere a la navegación, la pesca, el 
sobrevuelo y la instalación de caUes y 
oleoductos: no puede haber empleo 
privativo del alta mar y los barcos no están 
SMnetidos a más autoridad que a la del

—Entre seis y doce millas, autoni 
de pesca a dichas otras paules con tal di 
sus pestjueros frecuenúran la zona d 
1953.

—El Estado costero puede re^amentar) 
pesca extranjera con tal de no disait 
entre unos países y otros.

EL SAQUEO ORGANIZADO

Las zonas de pesca reservadas 
decisiones unilaterales han creado 
verdadero embrollo jurídico, del 
principalmente, a su gran divergid 
millas (Mauritania), 50 (Islandia) 
(Marruecos), 122 (Senegal), y 200 (

LA ANTIGUA 
■JURISPRUDENCIA

•El mar, donde nadie reside, había sido 
hasta ahora un espacio sin fronteras en el 
que bienes y personas podían, en principio, 
circular libremente. Pero esa libertad no 
siempre se ha ejercido sin riesgo de 
enfrentamientos. Decisiones unilaterales, 
reglas arbitrarias, conflictos y conferencias 
nunca terminaron de establecer un derecho 
constantemente en formación.

Hasta el siglo XX, una zona recien 
descubierta pertenecía a la nación que 
hubiera plantado la primera su pabellón en 
ella.

Los océanos eran un lugar de paso. A 
nadie se le ocurría reclamar la propiedad de 
una u otra parte de su extensión, una 
extensión que, recordémoslo, suma el 70 
por cien de la superficie del globo.

En cuanto a los Estados, sólo ejercían su 
soberanía con arredo a la doctrina llamada 
“del alcance de la bala del cañón de 
Bynkerohoek”, es decir, tres millas 
marítimas.

LOS RECURSOS DEL OCEANO

Esas tres millas definieron durante si^os 
lo qué se ha dado en llamar “aguas 
territoriales”, consideradas prolongación de 
cada territorio nacional. Y tal vez subsistiera 
ese criterio si los medios científicos y 
técnicos no hubieran progresado con tanta 
rapidez en nuestro siglo.

Dichos medios revelaron la inmensidad 
de los recursos submarinos. Se calcula que, 
en 1980, el 35 por cien del petróleo 
extraído será de origen marítimo.

En los Estados Unidos, las plataformas de 
prospección se multiplican. Hay unas 3.000 
trente a las costas de Alaska y California y 
en el Golfo de México. La China y el Japón 
exploran y empiezan a explotar el Mar 
Amarillo. La URSS, que ya cuenta con sus 
ricos yacimientos dd Mar Caspio, intensifica 
esfuerzos en el Artico y en el Mar de - 
Okotsk.

Además, la exploración submarina 
profunda demostró que el océano es una 
inagotable reserva de minerales: módulos de 
Manganeso y fosforita, cienos con 
l^oburegina y diatomeas, sulfato de bario y 
mijos mamé tic os. Los módulos contienen 
hasta un 3U por cien de manganeso, cobalto, 
cobre y níquel. Pero hay otras riquezas cerca 
de yacimientos costeros qire se prepongan 
bajo las aguas: arenas diamantíferasfrente al 
litoral sudafricano y auríferas frente a 
Alaska, cienos ricos en estaño junto a las

a veces indétectable amenaza de los

costas de Malasia... Agregúense numerosos 
productos farmacéuticos y nos haremos una 
vaga idea de los tesoros del mar.

CONVENCIONES DE
GINEBRA DE 1958

Por otra parte, una franja de seguridad 
limitada por el alcance de un viejo cañón 
resulta irrisoria en tiempos de los modernos 
cohetes. Había, pues, que reformar criterios. 
Es el fin que se asignaron las Convenciones 
de Ginebra de 1958.

Según éstas, no hay límite ,'iúiorme de 
aguas territoriales. Los Estados, sin 
embargo, tienen derecho a ejercer ciertos 
controles (aduana, policía, sanidad), dentro

Estado city a bandera lleven.
Dos años después, en 1960, fue legalizada 

la noción de zona de pesca, "en la que 
cada Estado ribereñb puede tomar medidas 
de conservación de su riqueza pesquera. 
Luego, se evolucionó hacia una acepción 
más amplia, la de zonas de pesca reservada 
cuya creación resulta de decisiones 
unilaterales o de acuerdos internacionales 
limitados, como la Convención de Londres 
de 1964, cuyo texto puede resumirse como 
sigue:

—Seis millas de derechos exclusivos de 
pesca del Instado costero.

— Posibilidad de conceder derecho 
temporal de. pesca a los pescadores de las 
otras partes contratantes.

Perú, Ecuador, Brasil, Argentina, 
acaso, dentro de muy poco, Iriand* 
Estados Unidos). ..

Pero la proliferación de nted»* 
impide que continúe el saqueo a car?” 
flotas pesqueras de largo radio de ' 
(URSS, Japón) En la Confei«nJ 
Vancouver se supo que soviéticos y w 
se lleven el 66 por cien de la 
Atlántico Este y el 49 por cien d< 
Atlántico Noroeste. ■

Esa voraçidad se basa en la pc^^í^. 
tamaño de los medios empleados, u" 
barco alemán remolca una red ® 
metros, cuya abertura, de 73 por SU 
“tragar” de Una vez 150 tonel’"’ 
pescado. Noruega ya protestó 
^‘monstruo”. Pero ya hubo otros coi"
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entre Islandia y Gran Bretaña, España y 
Mairuecos, etc. Y, aunque a veces dan lugar 
a acuerdos bilaterales, como el concluido en 
junio de 1973 por los Estados Unidos y la 
URSS, el Club de Rana, organismo privado 
de estudios económicos, no pudo por menos 
de lanzar un mto de alarma. La libertad de 
pesca se basaba en un postulado falso: el de 
que las reservas biológicas marinas son 
prácticamente inagotables. Ahora se trata de 
hacer frente al peligro de la 
superexplotación y de la reducción y 
agotamiento de dichas reservas.

factores POLITICOS

El derecho marítimp tradicional era obra 
de las grandes potencias marítimas. Hoy, 
Sor el contrario, el derecho que hay que 

efinir depende del voto de 148 Estados, 
110 de los cuales en vías de desarrollo. La 
justa reacción de éstos a los abusos de los 
poderosos condujo a decisiones unilaterales, 
a su vez discutibles. Por eso, la actual 
tendencia es la de considerar el fondo del 
océano como común patrimonio de toda la 
humanidad. Al menos, claro es|á, el fondo 
exterior' de las zonas de jurisdicción 
nacional.

Frente a la propensión apropiadora 
manifiesta porparte de ciertos Estados, se 
alza el priiMnpio de intemacionalización. 
Además, éste no excluye la posibilidad de 
que la explotación se confíe temporalmente 
a los Estados más capaces de llevarla a cabo, 
con la contrapartida de redistribuir los 
consiguientes ingresos. Otros, por el 
contrario, preferirían confiar esas 
operaciones a un organismo internacional 
dotado de aíhplios poderes. Los Estados 
privados de litoral con encamizadois 
partidarios de semejante solución.

Pero también se dan propuestas 
intermedias: delegación en un Estado 
ribereño, sometido s control internacional o 
soluciones llamadas ^‘regionales’/, con 
voluntad de agrupar para la misma misión a 
países vecinos con parecidas características 
marítimas; Acuerdos de este tipo ya se 
concluyeron en lo referente a la lucha 
contra la contaminación.

Pero, sea como sea, la multiplicidad y 
divergencia de acuerdos. Convenciones y 
medidas exige la revisión y aplicación a todo 
el ^obo de un derecho marítimo uniforme. 
Si no, no podrá haber explotación 
inteligente del océano y seguirán surgiendo 
continuos conflictos.

Ya se llegó a la noción de zona 
económica, comprendida entre las 12 y las 
200 millas de mares costeros y en la que la 
autoridad del Estado en cuestión se 
ex tendería a los recursos del subsuelo 
marino, la plataforma continental y las 
aguas de superficie. Las superpotencias 
aceptaron el concepto con tal de que no 
entorpezca ni la navegación (sobre todo los 
estrechos^, ni la lucha contra -la 
contaminación. Pero, como se dijo, sólo se 
trata de un principio de acuerdo. Las 
reivindicaciones Siguen abundando.

ISLAS Y ARCHIPIELAGOS

J. V. Colchero

Í/IVMDO ESPECIAL
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La situación jurídica especiad de 
archipiébgos e islas siguen siendo motivo de 
discordia. Hay islas pertenecientes a un 
Estado lejano e incluso situadas en la 
platafonna continental de otro, con derecho 
a sentirse peijudicado si aquél practica en la 
isla la misma doctrina que en su coste 
principal.

Asi, las antiguas potencias coloniales han 
conservado islas en esa situación y es 
comprensible que las ex-colonias quieran 
gue se tenga en cuenta su alejamiento del 
Estado al que pertenecen sin que^se trate de 
islas griegas contiguas a Turquía, las islas 
españolas cercanas a Marruecos y las islas 
italilmas proximas a Túnez.

. No<8 menor el conflicto que plantean los 
estrechos. Hay 116 incluidos en franjas de 
12 millas de uno y otro Estado lateral. Y, en 
cada caso, los derechos de mar territorial se 
oponen o pueden oponerse al derecho de 
paso “inofensivo'’ por los estrechos, 
definido por la Convención de Ginebra.

Es de señalar que, en este punto, la 
mayoría de los Estados preferirán que se 
mantenga ese derecho, mientras que las 
grandes potencias pretenden que se abdique 
• los estrechos éj régimen de alta mar.

En el primer caso, los Estados costeros 
f'odrían imponer determinadas condiciones 
cqrecialmente eme los submarinos naveguen 

superficie). En cambio d re’gimen de 
ultramar no comporta traba alguna.

EXPLOTACION DEL OCEANO

En cuanto a la explotación propiamente 
dicha dd fondo oel océano, subsisten 
discrepancias sobre sus condiciones y las 
Partes llamadas o autorizadas a 
P’‘®bgonizarlo. Tambie'n aquí se oponen 
países del “Tercer Mundo”, partidarios de 
confiat el monopolio de explotación a un 
^/f***!®*”*» internacional, y países 
industrializados, deseosos de que esa 

misión’’ corra a cargo de empresas 
patrocinadas por ciertos Estados.

Por último, se sigue discutiendo la 
mcidencia de dicha explotación sobre los 
precios de los productos terrestres. Los 
productores de cobre, cobalto, manganeso y 
uiquel se alarman de (pie al^n dia echen 
’bajo, las cotizaciones los productos 
extraídos de los módulos polimetálicos del 
mar.

E 1975

MOSCU
PARA TURISTAS

la U.R.S.S.

LAS DIVISAS SIGUEN MANDANDO

Los visitantes disfrutan de especiales 
privilegios en la capital soviética

La "va/uta", /a diosa occidental, circula en Moscú 
que es un primor. Un extranjero con "valuta"puede 
pasar días -incluso semanas- en la capital soviética sin 

usar un rublo, ni una copeca. Las necesidades dinerarias 
las resuelve tirando de "valuta".

Los miembros de las colonias occidentales aquí 
residentes -diplomáticos, periodistas y hombres de 
negocios- van a unas tiendas especiales, supermercados 
relativamente bien surtidos, en los que puede encontrar 
desde-el caviar, el esturión y la carne' de buena calidad, 
que habitualmente faltan en las tiendas normales, hasta 
iMiisky canadiense, jerez español, sales desbabo alemanas 
y chocolatines helvéticas, que se obecen sólo y ahí a los 

• foráneos pudienteé.

En esas tiendas se paga con 
los vales que se recogen del 
Banco Narodny -nacional- 
ai que previamente han 
llegado desde Occidente las 
divisas convertibles. El poder 
comprar con divisas artículos 
de mejor calidad, o que 
escasean en el mercado 
normal, no es ninguna 
novedad. Se hacía ya, incluso, 
antes de la guerra mundial. 
Lo que sí es novedad es la 
abundancia del actual surtido. 
Algunas de estas tiendas se 
han convertido en grandes 
almacenes. Cada vez es más 

'num erosa la colonia 
extranjera de Moscú que 
acude con su "valuta" a los 

I centros comerciales montados 
por el Estado soviético.

puede alargar la noche hasta 
las dos de la madrugada. No 
existe en Mosoú vida 
nocturna. A las once y media 
—cuando ya hace rato quo 
han acabado cines y teatros se 
cierran ios restaurantes, en los 
que suele haber baile (los 
rusos salen con poca 
frecuencia a cenar fuera y 
cuando lo hacen es para 
celebrar algo: un cumpleaños, 
un aniversario de boda, etc...)

con "valuta se puede 
comprar cigarrillos 
occidentales y puros habanos, 
lo que es muy de agradecer, 
pues uno tarda en 
acostumbrarse ai tabaco 
nativo, sobre todo a ios 
"papi-rossi", fuertes de sabor 
y largos, pero con las tres 
cuartas partes de filtro.

Con el aumento de 
turismo han crecido también 
los "berioskas", 1os 
establecimientos comerciales 
para extranjeros no 
residentes, que, por supuesto, 
sólo admiten "valuta" a la 
hora de pagar.EI barioska del 
nuevo hotel Rossiya es un 
bazar bien provisto de 
artículos de todas las Rusias. 
Esta mañana estaba tan lleno 
como un "Corte Inglés" en 
España el primer día de las 
rebajas. En Rusia merece la 
pena comprar maderas 
lacadas, discos, relojes, caviar, 
vodka y, si se es viajero 
pudiente, pieles.

VISONES

NOCHES LARGAS

Otro "privilegio" de quien 
dispone de divisas es que

Para quien puede pagar en 
divisas quedan bares abiertos 
en los sótanos de varios 
hoteles céntricos moscovitas. 
En uno de ellos nos sirvieron 
anoche, a la una y media de la 
madrugada, un pollo asado y 
una botella de vino blanco de 
Georgia (y pagamos, en divisa 
íuerte, mil doscientas 
cincuenta pesetas).

iAli! : también 
importante para fumadores:

Aunque agosto no es 
precisamente el tiempo para 
ir de compras de piele^ 
compatriotas madrileñas se lo 
han pasado "bomba" esta 
mañana en el Berioska del 
Rossiya manoseando y 
probándose abrigos de visón. 
Una de ellas, señoras de buen 
ver, de unos cuarenta años, 
alhajada con anillo de 
brillantes y gruesa pulsera de

oro, se puso y se quitó no sé 
cuántas veces un abrigo de 
visón.

—"¿Me lo llevo? ¿No me 
lo llevo?... Novecientos 
noventa y seis rubios, que son 
unas... ochenta mil pesetas..." 
Ella era menuda; el abrigo, 
muy amplio "Podría 
arreglármelo mi peletero a la 

. vuelta.. Las pieles están bien 
curtidas, pero sí tienen 
mucho vuelo. No sé que 
hacer. Lo que más me 
preocupa es la aduana de 
Barajas..."

-"¡Hija te lo echas ai 
brazo! " -le tranquilizó una 
de sus acompañantes, que 
desde luego, no era su madre.

-Pero no va a ser posible 
pasarlo; es más fácil colar 
cacharros por la aduana de 
Andorra que este abrigo por 
Barajas en agosto.

Cuando acabé mis compras 
-una cola para comprar, otra 
para pagar, otra para recoger 
el paquete- la buena señora 
seguía dando vueltas a su 
visón:

-Entre lo que pague aquí, 
la aduana y el arreglo, se me 
pone en casi treinta mil 
duros... ilo dejo! ilo dejo!

Si nuestra paisana no ha 
cambiado de opinión, el 
voluminoso abrigo de visón se 
habrá quedado en Moscú, 
pues la indecisa madrileña y 
el resto de su grupo habrán 
salido a las dos de is tarde 
para Berlín.
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ZARAGOZA VIVA 8?'-

El pleno en píldoras

El Pleno de fá canícula no fue un Pleno de trámite . £n tres horas de sesión, 
algunos de los problemas más candentes de la ciudad y cifras de gasto muy altas 
fueron tratados ayer por los componentes de la corporación municipal. Hasta el 

punto de que cabría señalar este pleno de agosto como uno de los más importantes 
en lo que va de año. #

Se inició la sesión con la propuesta del alcalde en torno a la celebración del 
bimilenario de la fundación de Zar^oza, tema que ha motivado en distintas 
ocasiones quejas por el retraso con, que se viene realizando las gestiones. El alcalde 
re^mió lo que hasta ahora se ha realizado y señaló muy claramente los cuatro 
ob/etivos que se pretenden conseguir en tan importante fecha ciudadana: 
realización de estudios sobre, nuestro pasado, presente y futuro comolciudad, 
ofrecer exposiciones que muestren a los zaragozanos cuál ha sido la historia de su 
ciudad durante los dos mil años, realizar unas cuantas obras extraordiharias para 
conmemorar este hito del bimilenario y celebrar actos y festejos que expresen la 
alegría por un acontecimiento de tal magnitud. Para todo ello, el señor Horno Liria 
concluyó haciendo varias prepuestas que permitirán la concreción de estos fines, en 
el ya breve espacio de tiempo que resta hasta el bimilenario, que como ustedes 
sáben comienza el próximo uno de enero.

LA QUIMICA SIGUE 
CONTAMINANDO

El tema de la “Industrial Química S. 
A.” que da nombre al barrio más 
contaminado de Zaragoza, volvió a salir 
ayer en el pleno. Se recordará que el 9 de 
diciembre del año pasado, el alcalde 
requirió a la empresa para que en el plazo 

El problema de la Química sigue pendiente

de. tres meses adoptara las medidas de 
corrección necesarias para que la 
contaminación que venía perjudicando e 
indignando al barrio de la Almozara 
y zonas limítrofes cesara por completo. El 
doctor Horno reconoció ayer que a ello le 
urgieron las continuas denuncias de los 
vecinos —la Asociación de la Química lo 
vino haciendo sistemática y 
concienzudamente— y la comprobación 
por los servicios técnicos de que no les 
faltaba razón.

Transcurridos los tres meses, la 
empresa envió el Ayuntamiento informes 
sobre las medidas adoptadas. Pero estas 
medidas, enjuiciadas nuevamente por los 
servicios técnicos municipales, aparecen 
como insuficientes. Ninguna autoridad ha 
advertido al alcalde en contra de la toma 
de medidas anunciada el 9 de diciembre, 
una vez que se ha podido ver la no
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completa eficacia de las reformas 
presentadas por la industria química. La 
empresa, por su parte, ha recurrido contra 
las acciones llevadas adelante por el 
Ayuntamiento, exigiendo una importante 
cantidad en concepto de daños y 
perjuicios. El alcalde, ante estos informes, 
ha decidido actuar, y ahora se estudia la 
forma en la que se va a proceder en 
relación a este grave asunto.

Antes de pasar a los dictámenes de 
Cultura, quedo aprobado el programa de 
fiestas del Pilar, presentado por don 

Antonio Mur, como presidente de la 
comisión de Festejos. El señor Murinsistió 
que los nueve millones del presupuesto de 
las fiestas irían a actos que, en su inrnensa 
mayoría, revestirán un carácter 
plenamente popular. Cultura, por su 
parte, presentó un dictamen en el que se 
aprobaba la excepción licitatoria para la 
contratación de actividades culturales 
destinadas á los barrios. El teniente de 
alcalde señor Eiroa remarcó la 
importancia de este dictamen y del 
esfuerzo cultural del Ayuntamiento cara a 
los barrios que cada día dan mayor 
muestras de personalidad propia.

El viejo mercado de pescados frontero 
al antiguo ayuntamiento, fue motivo de 
amplia discusión, puesto que se proponía 
no destinarlo a biblioteca pública como 
estaba acordado, sino a centro de 
informática municipal. Tras la discusión

resultó que no se había realizado el 
estudio necesario para conocer en qué 
forma se iba a poder instalar tal centro en 
este edificio, por lo que el dictamen fue 
retirado, tras votación.

I MUCHOS MILLONES
Importantes cantidades fueron 

aprobadas en el capitulo de la comisión 
de Hacienda: casi 60 millones, con 
destino a la financiación del ‘Agrupo A 
de las obras de infraestructura sanitaria de 
la ciudad. Otros 260 millones para 
suscribir acciones de la ampliación de 
Mercázaragoza en la que, como se sabe, el 
Ayuntamiento posee el por ciento de 
las acciones, y. más de 60 mülones en el 
a nteproy e'c to de presupuesto 
extraordinario con destino a opras de 
pavimentación en diversos barrios de la 
ciudad.

El dictamen 75 aprobaba la 
autorización para que la Filial del C^ya 
en Oliver, pasara del Arzobispado al 
Ministerio de Educación y Ciencia. El 
señor Millón destacó que de esta manera 
será posible impartir en este edificio tanto 
los niveles superiores de EGB como BUP 
y Formación Profesional, hecho que 
indudablemente beneficará al barrio de 
Oliver.

Resultó aprobado con carácter inicial 
el plan especial de alineaciones del río 
Huerva, como si nunca fuera a ser 
desviado. En ese sentido, el doctor 
Martínez hablo^ para pedir que estas 
alineaciones tengan en cuenta la 
posibilidad de conservar el río sin 
desviadlo fuera de la ciudad. 
Efectivamente el dictamen aprobado ayer 
supone una revitalización de ese sector, 
aunque no entra directamene en el 
problema del río y su papel urbano de 
cloaca, en la actualidad.

SOLUCION DEFINITIVA
Y PROVISIONAL PARA
LAS ACEQUIAS
También fue aprobado 

provisionalmente ún proyecto para 
uroanizar la avenida —antes Camino— de. 
Las Torres, ente Fleta y la prolongación 
de Marina Moreno. Lo mismo ocurrió 
con la convocatoria de subasta para las 
obras de nueva conducción de agua a Las 
Fuentes —uno de los más graves 
problemas del barrio, que tampoco 
quedará resuelto por completo con esta 
nueva ampliación— por un importe de 
casi 21 millones. La urbanización del 
tramo citado de la Avenida de Las 
Torres, supondrá más de 29.

Ya fuera del orden del día, se aprobo 
que el Teatro Principal pase a ser Teatro 
Nacional, lo que quedará ultimado en la 
primera quincena de septiembre y sobre 
lo que informaremos ampliamente en su 
momento. Tres ruegos llevaron al Pleno la 
necesidad de un horno crematorio para el 
cementerio —ruego del señor Alférez , la 
creación de un Consejo Municipal de 
Cultura (ruego del señor Contín) y un 
nuevo puente sobre el Ebro ya que los 
actuales están saturados (ruego del señor 

Solans). Para a continuación, pasar al 
tema de las acequias que cruzan 
numerosos barrios de Zaragoza 
ofreciendo un grave peligro para niños y 
ancianos, tal como se ha podido 
comprobar en Las Fuentes, donde 
niños han perecido ahogados en 
últimos años.

tres 
los

Fue el señor Eiroa, delegado de 
j Barrios, el que sacó el tema sobre la 

mesa para urgir que los responsables de 
estos cauces de agua —sindicatos de 
riegos, urbanizadoras, propietarios,etc.— 
fueran requeridos a fin de solucionar el 
grave peliaro que irni-lican. El alcalde 
leyó un escrito, que aclararía 
todavía más las situación.

^dos tranco! 
[jffg con 
ntiguaa Mili

Fleta, as 
inibarda, en 
Ano, en e 
feneciente , 
jeto de un e 
izado en pe 
juntamiento, 
De todas r

,gquias sigi 
, (rio. Por ello

Despues de hacer referencia a la |-|ariadificu 
continua expansión de Zaragoza por rpjjjamente 
zonas cruzadas por distintos cauces de Lnoció qu 
agua de riego, señaló que los derechos jídiando un 
sobre estas aguas son muy sagrados y rvision a 
están altamente protegidos por complejas rticularment 
legislaciones. El Canal Imperial y los permiso de 
diversos Sindicatos de Riegos tienen canal como 
pleno poder sobre estos cauces, pero el ¡gos. De est 
Ayuntamiento tiene interés en colaborar misional, po 
con ellos para la completa solución de jygctos ti 
esta amenaza ciudadana; así, el alcaide iblema de 
señaló varios proyectos avanzados de initiva carí 
cubrimientos de acequias tales como la ¡iones se h 
que discurre por el antiguo Camino de merosas per: 
Las Torres, en San José, en estudio de fclen en su 
cubrimiento desde Fleta a Miguel Servet Brian saber í 

valgo por

ía áitl
LA CALLE MAS RUI DO Sí 
DE NUESTRA CIUDAD ¡

Los vecinos de la calle de Nuestra ^tán 
que trinan. No pueden dormir por le na^eencia 
de la cantidad de ruidos que hay. Esp^^^if de 
las cuatro y media de la madrugada, (^desfilar 
camiones y coches. Esta calle es la el 
barrio de Las Fuentes, en dirección 
escasa anchura hace que aun lleguen irl^^ ruidos 
hasta los pisos, ya sean altos o bajos. Elaciones, 
que van a bastante más velocidad que la^^donan 
innumerables molestias. Los vecinos tiení^^on las^ 
puertas y ventanas cerradas para apacigiáj^un asi 
no hay quien descanse. El problema no^r'Ución, 
por lo menos a corto plazo, mientrasqin^^nueva 
salida de este populoso barrio hacia el ceC. ’'‘¡hd.

AUN SE VENDE LECHE DEBERIAS
SIN ESTAR CONTROLADA_

La sociedad de consumo nos ha ^rie 
de productos y alimentos con la máxin^¡^^^'9iune. 
Uno de ellos es la leche, la cual despuésíL^ tratada 
en las centrales lecheras, está en peñ^^ra su 
utilización. Sin embargo, en nuestra cio^^^ntes 
sectores de la misma, aún se vende lechr'^ fi^°uede 
de vaquerías. Este hecho que es i legal, Puede 
vender de esa manera. Pero los vecindf^.P'^^n les 
debe de gustar, porque si no supongoqusV^''''^'’. Ei 
traslado de la misma, lo hacen en pequil^ ^uben 
hasta los pisos de sus clientes, para que
aducen estos "lecheros" es que 
directamente a la gente. Según ellos ti^^f^''áad 
que la que se vende embotellada. Yo 
cuestión, pero lo que habría que ver,' j ^atos 
hechos que sin estar permitidos sucedaO’ J

EXPEDICION AL CAMEW 
PARA LLEVAR MEDICIN| 
A VARIAS LEPROSERIA'

Dentro de muy pocos dias, oxactarn^^^^i^^.? 
presente mes, partirá desde 
distintas ciudades africanas y cuya ^^uro 
capital del Camerún. En la misma toro^y^ Ignac^^ 
de Olmos, locutor de Radio 
Rodriguez Bermejo, escritor y ^^jflel 
mecánico. La expedición partirá ^^^Z^iaArá^í 
hasta el puerto dp Barcelona, óondee^gp^^^uei. 
Seguidamente iniciarán el viaje porfiéjentrg g 
varios "jeep" hasta llegar al ^amerún,<¡-.0„i^.^.'^^ 
distancia de unos doce mil hilómetros^¡¡i^^'^ 
llevar viveres y medicamentos a ^^ íaoun^^ 
se encuentran a cargo de varias 
Asimismo entregarán personalmente '_^a irrtaae 
República del Camerún el escudo de 
de la Virgen del Pilar bendecida pot pelic^g 
regreso a España escribirán un libro .^-S^añolg 
de 16 milímetros'que será ofrecida pot Y
otras cadenas Europeas.
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UMID
■ tramos distintos. Otro tanto 
Æ con la acequia de Entamar, 
ntiflua a Millán Astray y en las traseras 
" pleta, así como el riego de la 
hnbarda, en Oliver- La acequia del 
'o pn el barrio de San José, 
ríenéciente al Canal Imperial, ha sido 
ileto de un estudio para variar su actual 
izado en posible colaboración con el 
/untamiento. , ,
De todas maneras, el peligro de las 
gquias sigue siendo permanente y 
¡rio. Por ello, el alcalde , en su escrito, al 
ialar la dificultad de solucionar urgente y

Cómo veroDi 
zorogoz

ia a
>za por «idamente todos sus proBfemas, 
uces de ¿gnoció que el Ayuntamiento está 
lerechos Adiando un programa de protecciones 

povisionales de ios cauces, 
rticularmente los más peligrosos, previo 
permiso de sus propietarios, tanto sea 
Canal como los distintos sindicatos de 

tflos. De esta manera, con protección 
ovisional, podrán seguir su camino los 
¿yectos tendentes a solucionar el 

___fiblema de las acequias de nianera 
idos de «nitiva cara ai futuro. El salón de

rados y 
jmplejas 
I y tos 

tienen 
fiero el 
aborar 

ición de 
alcaide

como la liones se hallaba ocupado ayer por 
mino de imerosas personas de varios barrios que 
tudio de míen en su carne el problema y que 
el Servet lerían saber si el Ayuntamiento pertsaba 

ceralgo por solucionarlo.

dml
IDOSA
AD
Muestra Sél^o, están 
ir por le nt^^uencia 
hay. Espü^ttir de 
adrugada, desfilar 
i es la únid^d^tie el 
'acción Su 
lleguen ''Jidos

o bajos. Elisiones, 
dad que Ilusionan 
cinos tieni^^on les 
ra apacigiá^^dn asi 
Obleme noVli^ción, 
lientras nueva 
hacia el cet^'^dad.

ios ha aerie 
la máxiiiii¡^'>'8iene.

il después tratada 
á en perii^^ra su 
uestra desastantes 
ende leed'procede 

> es i legal, puede 
os vecinos r^an les 
ipongoqiHiJf'an. Ei 
1 en peqeil^°í suben 
para veniÎë^°fas que 
que gamr’^'andola 

in ellos ti^i^^falidad 
lada. Yoi»&enla 
I que vBh ® ^stos 
s sucedoo- J

SU propia
Desgraciadamente hay muchos I 

zaragozanos que no salen de I 
vacaciones, porque hacerlo supone gastar

bastante dinero. Sin embargo, estas, 
personas también disfrutan esos días 
marchando a una piscina, haciendo alguna 
excursión a la playa o al campo. Hoy 
queremos enteramos de cómo se divierten 
o pasan el verano aquellos que se tienen 
que quedar en la ciudad.

g YUDO A MIS HIJOS EN EL
I REPA SO DE LASA SIGNA TURA S
Ë SUSPENDIDAS
Ë (Un padre de familia)___________

Siempre que hay hijos en un hogar y

estos estudian, es fácil que no aprueben 
todas las asignaturas. Don Vicente Ortiz, 
tiene dos hijos de diez y trece años.

—Mire; en este año mi veraneo consiste 
en hacer que mi hija mayor, Paula, 
estudie un par de asignaturas que le han 
quedado. .

—¿Y el resto del tiempo ?

—Nos vamos a la piscina por la mañana 
y algún domingo hacemos excursiones al 
Pirineo aragonés.

— ¿Usted cree que lo puede pasar bien 
veraneando en Zaragoza?

—St, por cualquier circunstancia no se 
puede salir, aqui no lo pasa uno mal del 
todo. Pero hay que aguantar el calor, por 
lo demás es una ciudad tranquila.

— ¿Se debería disfrutar las vacaciones 
en dos partes, verano e invierne ? '

— Los españoles es ta m o*s^ 
acostumbrados a descansar en verano. La 
fórmula esa es ideal para los suecos o 
anglosajones, donde en invierno hace 
mucho frió.

LA PISCINA, LA DISCOTECA 
Y EL “IR DE VINOS”

ANOCHE NO
LA NOVILLADA ANUNCIADA

tablón de anuncios.

DE LA VENDIMIA EN FRANCIA.— SeCAMPANA

secretaría del 
manifiesto en el

Los excursionistas serán despedidos en el Ayuntamiento 
por miembros de la Comisión Municipal de Barrios y de la 
Delegación provincial de la Juventud.

El turno campamerital está compuesto por ciento treinta y 
cinco muchachos, y una vez en la "isla de la calma" será 
recibidos también por miembros del Ayuntamiento 
palmesano.

hace saber a los trabajadores vendimiadores en posesión 
de convocatoria para la presente campaña que el examen 
riXédico se podrá verificar antes de salir y ctue el volante 
para el referido conocirniento tes será entregado al 
presentar la convocatoria én la Delegación del Instituto 
EspañoTde Emigración, calle Doctor Fleming, 4.

exámenes de la convocatoria de septiembre, en la 
centro. Las condiciones se hallan de

SE PUDO CELEBRARLAS CALLES ZARAGOZANAS 
HAN PERDIDO EL POCO 
"TIPISMO" QUE TENIAN

)LADfl:

:amer
)ICIN

exactarnd^^^^i^^.? tiel

adio Za4¿f>o 
y ^^>^^ "£1 pa

rtirá Aropí, dondeA.i^^JSel.

'anas led'^te de iL

:ida po ^^a pencil 
n libro í -lEspañni 
acida pof ,

Hasta este pequeña calle, situada en lá parte posterior de la 
catedral de La Seo, llegó la zona azul. Hace años por estos 
lugares se desarrollaba la vida de nuestra ciudad.^Ahora, con 
el peso del tiempo ha perdido todo su tipismo. Sólo hay casas 
Viejas, muchas de ellas que se caen, otras que necesitan una 
limpieza a fondo. Se habló de que Zaragoza, podía contar 
con un barrio típico, como existe en Barcelona el "barrio 
gótico". Pero todo ha debido de quedar en proyecto, 
desgraciadamente y los museos que se podrían haber 
montado, tiendas 'tie recuerdo etc. nb hay nada hecho. 
Solamente alguna pareja que se pierde, creyendo que 
encontrarán algo que merezca la pena, o un turista, con su 
máquina en ristre, pensando que en su tierra, no hay edificios 
de este tipo.

USTED PUEDE CONSEGUIR QUE 
LA CIUDAD ESTE MAS LIMPIA

Los zaragozanos pensamos que tenemos la ciudad más 
sucia de ..España. Los servicios de limpieza, hacen In posible 
para que tenga un aspecto agradable. Sin embargo, usted 
querido lector puede cooperar para que no haya calles que 
estén sucias. Simp'emente, si usted va por un lugar y ve una 
zona que por cuálquier circunstancia está llena de papeles, o 
cualquier otro objeto que sea para tirar, llame al tele'funo 
35-69-50, donde le atenderán gentilmente y dejarán 
perfectamente limpio ese lugar. No cuesta tanto el hacer una 
llamada, si con ello conseguimos el que nuestra ciudad, sea la 
más limpia de nuestra península. Es algo difícil pero no 
imposible.

1975 Ciernes, 15 deagosto de 1975

Debido a fas condiciones c/imato/ógicas adversas, ayer por 
fa noche no se pudo celebrar la novillada que estaba prevista 
en la plaza de toros. Esta se celebrará finalmente, mañana 
sábado a las once de la noche, habiéndose producido un 
cambio en el cartel, Juan de Triana, de la Peña Taurina de 
Torrero, sustituye a Alberto Mesa de Colombia. Por lo demás 
todo sigue igual y la animación por presenciar este festejo 
taurino, dentro del programa "Aragón busca a un torero"es 
enorme. Esperamos que esta vez el tiempo sí que acompañe.

EL ULTIMO "PUENTE FESTIVO" 
DEL VERANO

Las tormentas han sido el preludio de que el verano está 
dando sus últimos coletazos. Hoy, día quince de agosto, es un 
día de fiesta en muchos pueblos de España y por supuesto ele 
Aragón. También muchas personas lo habrán aprovechado 
para coger el coche y ponerse en camino hacia donde reside su 
familia. Un consejo, el cual ya se ha repetido muchas veces. 
Prudencia, prudencia, es mejor llegar tarde a una cita que no * 
poderló hacer nunca. La muerte aparece en la carretera cuando 
uno menos se lo espera, entonces hay que esquivarla. Ceda el 
paso aunque tenga usted preferencia. Bu vida vale eso y 
mucho más. Este "puente" es el último de este verano.^ 
disfrútelo pero con mucha precaución. Si le entra sueño, 
saque el coche de la carretera y descanse. Tómese uh café y se 
encontrara mejor. Escuche la radio durante el viaje porque 
aunque lo haga sólo tendrá compañía a través de las ondas.

Estamos en uno de los bares de la calle 
San Juan de la Cruz. Hay- mucho 
“ambiente” y casi todos los rostros son 
juveniles. En la calle cae en estos 
momentos un chaparrón de aúpa.

—Para mt esta estación —nos dice Ana 
Cris Lorén— es la mejor p'ara estar sin 
hacer nada, aunque no salgas de tu 
ciudad.

— ¿Cómo te diviertes ahora?
—Bueno, por las mañanas con una 

pandilla de chicos y chicas me voy a la 
piscina. Hay veces que incluso comemos 
en ella.

—¿Posteriormente que hacéis?
—Hay días que nos vamos o bailar a 

alguna “discoteca” o si no “de vinos”, 
que es muy divertido.

— ¿Se puede pasar bien unas vacaciones 
en esta ciudad?-.

—Bien, bien, pues no. Pero si no te 
queda otro remedio, hay que procurar 
pasarlo lo mejor posible.

— ¿Tienes muchos amigos que hacen lo 
mismo que tú?

—Lo normal es que salgan de 
vacaciones a cualquier lugar. Hay otros 
que prefieren quedarse en casa, mientras

JOVENES ZARAGOZANOS 
A MALLORCA

que sus padres se van.
— ¿Qué le falta a Zaragoza, para 

los zaragozanos pudieran disfrutar 
durante eTverano?

—Ante todo, alrededores. No 
nin^n lugar bonito a menos de 
kilómetros de distancia.

que 
más

hay 
cien

yo VERANEO EN EL “CHALET” 
DE MIS PADRES EN CASABLANCA

Poco después del mediodía de mañana sábado partirán los 
muchachos zaragozanos de colegios nacionales que este año 
acuden al campamento mallorquín de Alcudia. En la 
expedición, figuran jóvenes de la Cartuja Baja, Montañana, 
Garrapinillos, Casetas, La Paz, Monzalbarba, Santa Isabel, 
Olivar, Villamayor, Álfocea, etc.

CONSERVATORIO PROFESIONAL DE MUSICA.— 
Desde hoy y hasta el treinta del-mes de agosto podrá 
realizarse la matrícula por enseñanza libre para los

La temperatura ha bajado, 
afortunadamente, bastantes grados, 
incluso se nota el “fresquillo de la noche. 
Estamos en una terraza de una cafetería 
de la caUe Costa. Pedro Diaz y Marisa 
Lahoz, están tomando unas 
“consumiciones”.

—Nosqtros este año —dice él— no 
salimos, porque yo voy a terminar la 
carrera de Físicas y tengo que 
examinarme ahora en septiembre.

— ¿Pero se puede veranear en la 
ciudad?

— ¡Claro > si no queda otro remedio! 
—interviene su novia Marisa— Pero no hay 
muchos alicientes.

— ¿Como repartís el tiempo?
—Aparte de cuatro horas que dedico c 

estudiar, el resto lo paso en el chalet de 
mis padres en Casablanca.

— ¿Y tu Marisa ?
—Bueno, casi igual. Mi novio baja c 

buscarme a casa y estamos juntos en lí 
finca.

— ¿No os gusta ira “discotecas”?
—Regular, sobre todo ahora en verano 

Si vas en pandilla lo pasas bien, pero s 
no, es un poco monótono.

El verano pasa rápidamente. Ayer, coi 
la gran tormenta que hubo sobre nuestri 
ciudad fue el aviso de que to-io se acaba 
Sin embargo, esperamos que usted tien 
que veranear aquí, jun^o al ^alto y lo 
coches, lo pase lo mej pos

idy LO^
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minuto de cierre minuto de cierre * minuto de cierre * minu
Los rumores sobre la 
salida de Arias del Gobierno

ARGENTINA

Ualdés González Roldán

Nada serio
MADRID, 15 (Europa 

Press).— "No sé de dónde han 
podido salir estos rumores, ni sé 
absolutamente nada más que lo 
leído. No es nada serio, por 
supuesto", ha declarado el 
ministro de Obras Públicas, 
señor Valdés y González 
Roldán, en relación con los' 
rumores sobre la posible salida 
del presidente Arias, según una 
entrevista publicada hoy en el 
diario "Arriba".

El ministro de Obras Públicas 
añade que no sabe nada sobre 
un posible cambio;'’ a nivel mío 
—dice—, no existe ninguna idea 
de cambio"

afecta a tres provincias; 
Alicante, Murcia y Almería, y 
les puede suponer 
fundamentalmente un cambio 
en la estructura de la provincia, 
porque la obra va a resolver 
todo el problema de 
abastecimiento de las tres 
provincias y un gran aumento, 
consecuentemente, de la 
posibilidad de regadío".

CARRETERAS

TRASVASE TAJO-SEGURA

Por otra parte, el señor 
Valdés y González Roldán, ha 
señalado que las obras del 
trasvase Tajo-Segura no sufren 
ningún retraso. "El trasvase-ha 
insistido— está más o menos 
cumpliendo su programa, y 
espero que el año que viene 
llegue ya «I agua a Murcia.' "El 
trasvase Tajo-Segura —añade—

Respecto al actual estado de 
las carreteras españolas, el 
ministro de Obras Públicas ha 
dicho; "Yo creo que la red 
principal de carreteras es 
relativamente buena. En España 
tenemos unos ochenta mil. 
kilómetros de red nacional, en 
lo que, a pesar de que hay 
muchos caminos de segundo 
orden, en toda la red es difícil 
ya encontrar un bache. No es. 
que no los haya, pero en 
realidad, casi han desaparecido. 
Por supuesto que no es así en las 
carreteras secundarias".

¿Complot de coroneles?
BUENOS AIRES, 15 (Resumen de Efe).

OS más altos jefes del Ejército argentino estudiaron 
ayer detenidamente el aparente compromiso que 

contrajo la institución -y por extensión, las fuerzas
armadas- con el Gobierno, con el nombramiento 
coronel Vicente Damaso como ministro del Interior.

del

Después de seis horas de reunión, en la que los 
observadores creyeron .advertir una clarificación de las 
diferentes posiciones, se hizo pública una declaración que, 
en síntesis, establece que el coronel Damasco fue 
convocado por la presidencia María Estela Perón, en uso de

• Hay ciertos temores F 
de que el nuevo 
ministro, Damasco, 
podría encabezarlo

ministro del 
"La* Razón"

interior, el diario 
denunció ayer en

SUS atribuciones constitucionales,, y que el 
mantiene su doctrina de prescindencia .

El comunicado afirma que el 
coronel Damasco continuará en 
activo, de acuerdo con la ley del 
personal militar, durante un 
periodo de seis- meses y que 
posteriormente decidirá si 
solicita o no el pase a la 
situación de retiro.

Según los diarios de Buenos 
Aires, un sector importante del 
Ejército opina que el coronel 
Damasco .debía solicitar 
inmediatamente la baja en el

hecho de que el 
precedido del

Ejército

texto va 
ep i'grafe

servicio 
inmiscuir

activo . para no
a su arma en las

funciones de Gobierno.
A juzgar por la declaración, 

esta opinión no prevaleció y el 
jefe militar sigue en servicio 
activo; sin embargo, algunos 
observadores repararon en el

"comunicado"del comando en 
jefe del Ejército".

Un alto oficial del Ejército 
dijo a los periodistas presentes 
en el comando que la 
declaración reflejaba la 
conclusión común de los altos 
jefes, si bien reconoció que, se 
había manifestado previamente 
"criterios diversos".

"No habrá relevos", 
añadió el mismo oficial, saliendo" 
al paso de crecierites rumores 
sobre posibles modificaciones 
en la alta estructura militar 
como consecuencia de este 
proceso.

Al referirse al coronel en 
activo Vicente Damasco, nuevo

primera página la existencia dé 
un -, .''plan Damasccr" en 
Argentina, dando por 
descontado que el militar cuenta 
con el apoyo de un grupo de 
coroneles y de la rama política 
de la Central obrera.

El coronel Damasco tiene 
algún respaldo militar —aunque 
no sabemos si será suficiente —, 
y cuenta, asimismo, con base 
gremial, asegura el rotativo.

"Lá Razón" fundamenta su 
noticia en que "no es concebible 
que un hombre que estuvo dos 
años en las entrañas nTismas del 
Gobierno (Damasco fue titular 
de lá secretaria militar de la' 
presidencia) arriesgue su carrera 
po.-r su incorporación al 
Ministerio politiço". En ese 
sentido, el diario dice que es 
minimizar el, desarrollo del 
proceso preocuparse por la 
situación militar .d.el coronel 
Damasco, en el sentido ‘de si 
debe o «no pedir el retiro para

asumir responsabilidade 
políticas.

Los observadores, por s 
parte, piensan que el nuez 
ministro del Interior hi 
consultado con camaradas de 
Ejército —el "grupo íi 
coroneles" del que habla T 
Razón", Quedan para el debaí 
o la suspicacia si consultóos 
acerca del paso que iba a di 
con el titular del arma, teniens 
general Alberto Laplane.

"La Razón" afirma que s 
fue casualidad que Lorens 
M iguel, titular de las íj 
organizaciones sindicala 
peronistas —rama política deh

I

i

í
Confederación General de i
Trabajo, CGT" —se lanzara i y
propugnar una amplíj i' 
reorganización .del gabinett *
simultáneamente con presunta 
gestiones dp Damasco pan 
asumir sus nuevas 
respo nsab H idadqs.

I

NUEVO MINISTRO 
DE E.CONOMIA

ANTE LOS ULTIMOS DOCUMENTOS DETRITICA 
AL PROCESO REVOLUCIONARIO Otro **piso

EL C.O.P.C.O.N franco» de E. T. A

Antonio Cafjero es el nuevoH 
ministro de Economía de bS
República Argentina.

Hoy prestó juramentto ente 
"Co-sa Rosada" —Palacio diR 
Gobierno-ante la Jefe dip 
Estado, Maria Estela Perón. L

Cafiero desempeñaba w
Bruselas — Bélgica- li

REACCIONA
LISBOA, 15 (Efe).— La 

Quinta División del Estado 
Mayor General, que se reunió 
ayer en asamblea plenaria en 
Lisboa, aprobó en su totalidad 
el documento elaborado por 
varios oficiales del “COPCON”.

El organismo de información 
y propaganda de la “MFA" cuya 
disolución o reestructuración 
fue solicitada por gran número 
d^ portugueses, militares y 
civiles, estima que este 
documento tiene el mérito de 
“reagrupar a las fuerzas 
progresistas para cerrar el 
camino ’ a la reacción” en el 
momento en que se asiste en el 
pais a ' procesos más o menos 
demagógicos”.

La Quinta División deólara 
que las críticas contra el Partido 
Comunista —con el cual se le

acusa de estar relacionada— son 
“correctas” pero reprocha a los 
redactores de este texto de no 
criticar suficientemente al 
Partido Socialista ni a las otras 
formaciones políticas y de no 
distinguir entre los que realizan 
“una acción de derecha y los 
que realizan una acción de 
izquierda”.

La Quinta División se 
defiende contra las críticas que 
se le han dirigido por su papel 
en las campañas de dinamización

'O Que es responsable. Piensa 
que ei análisis del “CÓPCON" 
sobre este plan es Incompleto.

ENVIADO DEL GOBIERNO 
PORTUGUES A TIMOR

especial del gobierno portugués, 
comandante Antonio Soares, 
llegó a Yakarta la pasada noche, 
emprendiendo seguidamente 
viaje a Bali de camino a la isla de 
Timor, para realizar una 
investigación sobre la situación 
allí existente.

Un portavoz de la Embajada 
portuguesa ha manifestado que 
se ha recibido un mensaje, via 
Macao, en el que se dice que un 
avión procedente de la zona 
portuguesa de Timor, se dirige a 
la zona indonesia de la isla para 
recoger al enviado especial del 
gobierno portugués. La 
Embajada .portuguesa está 
tratando de ponerse en contacto 
con Soares para comunicárselo.

1 5
(Efé-Reuter).— El enviado

DECLARACIONES SOBRE LA 
SITUACION EN TIMOR

SOBRE LA MUERTE DE 
MUJIBUR RAHMAN

Escepticismo

HONG KONG, 15 
(Efe-Reuter).— Aún no existen 
informaciones de primera mano 
sobre los hechos acaecidos en 
Timor este el pasado fin de 
semana, que según algunos 
informes, han significado una 
toma parcial del poder por parte
de organización

a última hora
independentista de Timor.

Según declaraciones hechas 
por refugiados los partidarios de 
la ‘‘UDT” controlan las 
instalaciones más importantes 
de la colonia portuguesa. Dicen 
que se ha impuesto un toque de 
queda y que de vez en cuando se
escuchan Jóvenes

en La Coruño
LA CORUÑA, 15 

(Europa Press).—La llamada 
operación “anti-ETA”, 
prosigue y como uno de los 
últimos resultados ha sido 
descubierto en la Ronda del 
Bouteiro, de La Coruña, un 
nuevo “piso franco”.

También se cree saber 
que en Corcubión ha sido

EXPLOSION EN UNA 
CALLE DE VILLAGARCIA

detenido J aime 
Recaman, de 20
relacionado

Pazo 
años,

con la
operación "anti-ETA”.

Asimismo, de Viflagarcía 
de Arosa llegan noticias en 
el sentido de que la policía 
ha efectuado algunos 
registros domiciliarios.

De otra parte, se ha 
confirmado que el “piso 
franco” descubierto en 
Santiago de Compostela 
donde había residido 
Villanueva Lata, detenido 

®5tá en el mismo 
edificio donde viven dos 
policías.

Sobr'e las cinco y media 
de la madrugada de ayer 
informa . *La Voz de 
Galicia”, hizo explosión un 
petardo en la calle Príncipe 
de España, de Villagarcía al 
paso de un vehículo 
conducido por Francisco 
Lorenzo Ochoa, quien no 
sufrió ningún daño.

De fuentes bien 
informadas, se sabe qqe la 
citada explosión se debió a 
un petardo dé los que utiliza 
la RENFE como señal de 
alarma.

En el mismo lugar y a la 
misma hora, fueron hallados 
en el bordillo de la acera dos 
paquetes de aspecto 
sospechoso, cuidadosamente 
envuentos.Una vez abiertos 
por policía gubernativa, se 
comprobó que únicamente 
contenían virutas de 
madera.

UN FUERTE RUMOR

titularidad de la Embaja;^ 
argentina ante el Mercad 
Común Europeo —MCE— desós 
el ocho de mayo de este año.

Llamado por. la jefe del 
Estado, él prestigioso 
economista del peronismo 
histórico llegó ayer a Buenos 
Aires, donde calificó de 
"grave" la crisis económica por 
que atraviesa el país.

Cafiero goza de la confianza 
del empresariado argentino y 
cuenta con el apoyo del 
sindicalismo. Desde hace'20 
años es asesor de las "62 
organizaciones", la rama 
política de la poderosa 
confederación General del 
Trabajo (CGT), Central Obrera,

Con estos antecedentes, 
Cafiero ofrece el grado d® 
éonfianza imprescindible para 
emprender con posibilidades de 
éxito la tarea de recuperar la 
economía y las finanzas 
nacionales, definidas por un 
ritmo inflacionario que hace 
prever una tasa del 250 por cien
to a fin de año; un desequilibrio 
fiscal que llegará a más 5.000 
millones de dólares al cierre del 
ejercicio, y una balanza de pagos 
gravemente deficitaria. I

Precisamente su misión en K 
Europa le permitió sondear I® B 
posibilidad de renegociar I® L 
deuda externa del país, Q®® f 
asciende a 10.000 millones d® | 
dólares ■

En el segundo semestre d® ■

LOPEZ REGA, EN
NUEVA DELHI, 25 (Efe-Reuter).— Según informes 

de última hora no se puede asegurar que el jeque Mujibur 
Rahman, presidente depuesto de Bangla Desh mediante 

golpe de Estado apoyado por las fuerzas armadas del 
pais, haya resultado muerto a causa de los incidentes.

golpe de Estado ha sido dirigido por el ministro de 
comercio K. Mushtaque Ahmed, informa la radio de 
tíangla Desh. En sus primeras emisiones la radió dijo que 
Mujibur Rahman había muerto pero posteriormente dejó 

^^^oionar al ex-presidente en sus comunicados 
dirigidos al país.

nativos de doce y trece años se 
pueden ver patrullando las calles 
armados con rifles y armas 
automáticas.

Wai Ring Nam, capitán del 
barco “The Mackili” declaró 
que las mujeres portuguesas 
evacuadas en su barco lloraban 
al separarse de sus maridos en el 
puerto de Dili.

gubernamentales de Dili 
subieron a bordo del barco y 
nos preguntaron si podíamos 
evacuar a habitantes de Dili”, 
dijo el capitán. “Todo el mundo
que pidió pudo subir a
bordo”, añadió Wai Ring Narti.

LA COSTA BRAVA
GERONA, 15 (Europa 

Press).— Ha cobrado 
intensidad el rumor que 
señala la presencia en la 
Costa Brava del que fuera 
hasta hace pocos dias

español cuya ideología 
política sintonizaría

ministro argentino de 
Bienestar Social, José López 
Rega. Se cree saber que el 
político argentino se 
hospeda en 
veraniega de

del ex-ministro de 
Perón.

López Rega 
acompañado de

con la 
Isabel

viaja 
varias 
de las

este año, Argentina debe 
frente a vencimientos de 
deuda externa por más de 3.300 
millones de dólares, con unas 
reservas líquidas disponiblesqn® 
en estos momentos no deW” 
superar líos 100 millones d® 
dólares.

Antonio Cafiero, de 58 años, 
está considerado como uno d® 
los más competent®^ 
economistas del peronismo’ 
Durante el segundo Gobierno 
del general Juan D. Perón fe® 
sucesivamente ministro d® 
Comercio Exterior (1952-54) V 
de Comercio (1954-55).

Desde- julio de 1974 ® 
septiembre del mismo 
asumió la Secretaría df

la 
un

residencia 
ex-ministro

personas algunas __ ___ 
cuale' han sido relacionadas
con la organización de 
extrema derecha “A.A.A.” 
autora de diversas acciones 
en el pais argentino.

Comercio, a la que renuncio J 
para hacerse cargo de I 
intervención de la provincia d® 1 
Mendoza. Después I ® l 
nombrado embajador ante I® . 
Comunida’d Econ ó mi®® 
Europea.

minufo de cierre» minuto de cierre * minuto de cierre * minu
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CHISPAZOS 
ZARAGOCISTAS
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«Nos meten goles porque 
hacemos fútbol de ataque»

es el nuevo 
imi'a de la

lentto en » 
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El delegado zaragocista 
para el pasado viaje a 
Caracas, doctor Sampietro 
ha dicho: “El penalty tuvo 
la culpa de que perdiéramos 
con el Boavista, ya que de 
no haber fallado, 
hubiéramos ganado a la 
selección alemana”.

¡Cuidado, cuidado, que 
eso es mucho decir...!

De Cambón, el nuevo 
-posible— zaragocista para 
las líneas de cobertura, 
nadie quiere opinar, quizá 
por lo inseguro... del terreno

¡Que opinen ios 
técnicos, porque algunos 
aficionados ya lo han hecho, 
aunque luego veremos 
quiénes aciertan!

Planas, Royo y Violeta, 
rebosan optimismo al 
comenzar, y en sus Vostros 
se ve satisfacción.

¡Menos mal, que esta 
temporada, los de la cantera 
desde el principio ven con 
claridad!.

Carriega, dirigiendo los 
entrenamientos, suda y 
trabaja como el que más, 
pues aparte de vigilar, y 
realizar todos los ejercicios, 
habla convenciendo, hasta 
en portugués, para que se 
entere Bastos.

Las obras de ampliación 
de La Romareda, van 
despacio y hasta se dice que 
ningún albañil, se comerá 
los turrones junto a las 
necesarias excavaciones.

¡Menos mal, que el 
alcalde, es deportivo y dará 
al empujoncito final, para 
<|Ue 1975, no pase

desapercibido en ese 
sentido!

En un entrenamiento, 
Bastos, pidió permiso a 
Carriega para ausentarse 
unos tres minutos de los 
ejercicios y del terreno de 
juego.

Después, no le pesaron, 
pero seguro volvió con 
menos peso...!

Arenaza dijo: “de mi 
situación nada se'”. ¿De 
Huesca tampoco? * “Pues... 
ya le digo".

¡Pues que lo diga a 
Carriega en La Romareda!

Ernilio, Camacho, y 
Giménez los tres más 
juveniles de la plantilla, han 
perdido peso y hasta... algo 
de ilusión por quedarse 
entre los titulares.

¡Veremos si al fin, 
alguno queda, porque ya 
sería algo!

Se preguntó a Chaves, al 
técnico observador por el 
exterior ¿Más fichajes a la 
vista?

—Estamos observando 
constantemente, pero ya... 
para las siguientes 
temporadas, pues para ésta 
que empieza, basta.

El campo, donde se jugó 
en Caracas, la Pequeña Copa 
del Mundo, tiene una buena 
edificación, pero 
tremendamente descuidado 
en el terreno de juego, 
porque desde que amanece 
hasta anochecer, se juegan 
partidos universitarios 
constantemente;

¡Algo así como nuestro 
campo federativo “El 
Picarral”!

«Estoy muy ilusionado con la plantilla que tengo»
SIEMPRE hemos 

encontrado optimista a 
Carriega, pero muy pocas 

veces como en esta ocasión, 
casi recién regresado del 
largo viaje a Caracas.

Ya en Zaragoza y 
terminado el' primer 
entrenamiento, con la 
totalidad de la plantilla y en

-También^ sufidentes, 
este año va a ser el de Nieves 
y el de Irazusta. Los dos 
pueden y deben triunfar de 
lleno. 'También tenemos a 
Benasar, un joven valor al 
que se le ven cualidades para 
Uegar lejos.

— Hablemos ya del-

comienzo de la Liga. ¿No 
cree usted que nos ha 
perjudicado un “primer 
plato” tan fuerte?

-Pues yo lo veo 
francamente bien; es más, 
diría favorable. Ya sabemos 
que el At. Madrid es difícil 
para cualquier campo, pero

en la Primera División, y 
más al empezar, nadie es 
pequeño, ni tampoco grande.

¿Quien sabe si al final seria 
el Af. de Madrid más fácil o 
más difícil?

D.B.

s por un 
que hace

50 por cien 
isequilibrio 
más 5.000 
I cierre del 
:a de pagos

misión en 
sondear la 
egociar la I 
país, qo® I 
lillones de I

mestre de I 
lebe hacef I

de J? I 
s de 3.3001 

con unas- 
-niblesqe® 
no deben 
ilíones 0®

e 58 años, 
lo uno d® 
e t e n tes 
leronisme- 
Gobierno 

^erón fo® 
listro 0® 
352-54) y

. a I • w ,, i 
renuncio i 

o de I® F' 

ivincia d® 1
I é s í o e L 

ante I® . 
n ó m i o ®

E 1975

ALARCHSEjniRA

•run, 15 (Logos).- El 
futbolista Rafael Akarez 
Alarcia, que actuó como 
SUardameta en los equipos 
del Oviedo, Zaragoza, entre 

y el año pasado en el 
Alavés, ha anunciado su 
•■etirada del fútbol.

Alarcia," que reside en 
Irún, se inició en los 
juveniles de esta localidad y 
ahora, a sus treinta y siete 
años ha decidido abandonar 
el fútbol y ha rechazado 
diversas proposiciones de 
equipos del sur de España.

el mismo campo de La 
Romareda, contestó a 
nuestras preguntas.

-¿Está ya el equipo en 
plenitud de juego?

-No; no puede estarlo, 
porque el rodaje aún no ha 
sido suficiente. Pero todo 
está bien programado para 
que lo esté al recibir al At. 
Madrid en el primer partido.

-¿Y no será perjudicial a 
la larga,- esa gira por 
América, y el desgaste 
inicial se acuse en la segunda 
vuelta?

Se ríe Carriega y seguido 
nos dice:

— De desgaste nada, 
porque dos partidos allá, y 
con viajes cómodos y sin 
prisas, entran como si se 
hubiera jugado aquí en un 
programa de iniciación de 
temporada.

-¿Está satisfecho de los 
refuerzos que ha logrado el 
equipo?

-La verdad es que sí. 
Con toda la plantilla estoy 
muy ilusionado y soy como 
siempre, optimista.

- ¿Entonces no pedirá 
más?

-Ya le digo que no, 
porque con los que tengo 
son suficientes.

Le decimos que los 
aficionados comentan los 
goles que en buen número 
encajó el equipo la pasada 
temporada, y que si se ha 
tenido en cuenta - para 
reforzar esa línea.

La pregunta no le hizo 
demasiada gracia a Carriega 
-al menos eso adivinamos 
por sus gestos— y en seguida 
nos respondió:

-Si queremos ir en la 
procesión y tocar las 
campanas, pues casi resulta 
imposible. El Real Zaragoza 
es un equipo que juega al 
ataque y busca el gol 
constantemente, 
precisamente para qe se 
diviertan los aficionados. Si 
me dicen que prefieren 
cerrojos pues seguro que nos 
marcarían muy pocos goles, 
pero tampoco los 
meteríamos.La gran realidad 
en la pasada temporada es 
que el equipo quedó el 
segundo de la Liga. ¿Hay 
algo que oponer a eso?

-¿Y de guardametas 
cómo andamos?

LA DE NANDO MOLINOS

Una ausencia 
comentada

E l Español comienza la pre-temporada 
pisando fuerte. Acaba de adjudicarse dos 

importantes trofeos. El La Línea de la 
Concepción y el Ciudad de Barcelona.

Ha madrugado en el fichaje de jugadores y 
en la püesta a punto del conjunto y por ahora 
Dios te está ayudando. Ha ganado ambos 
trofeos limpiamente, sin necesidad de recurrir a 
la socorrida tanda de penaltis que aunque nada 
hay que objetar en el terreno legal, 
indudablemente le quita vistosidad a la victoria.

Quedamos pues, en que a juzgar por lo visto 
hasta ahora había que contar muy seriamente 
este año con el equipo de IVIfiier. Nos da la 
impresión que ha acertado en todos sus 
refyerzos. En especial nos gustó televisivamente 
su jugador de color. Jeremías. Que no es 
precisamente lo que parece indicar su nombre.

Al contrario, es un jugador incisivo, siempre 
merodeando por los puntos de peligro, con su 
gatillo en posigón de disparo. Marcó un tanto 
al Peñarol de muy difícil ejecución, malogró 
otro estrellando el balón en el travesaño y fue 
en todo momento la pesadilla del buen arquero 
argentino.

Francamente nos satisfizo el buen hacer del 
Español. Mucho nos equivocamos o de seguir en 
la línea comenzada resultará un enemigo 
directo para los que como el Zaragoza asoiran a 
un puesto de la U.E.F.A. Habrá que roerlo.

Por cierto que nos extrañó no ver actuar en 
ninguno de los dos trofeos a Nando Molinos. 
Uno no puede ni quiere olvidar sus tiempos en 
él Zaragoza, y no acaba de comprender dicha 
ausencia del 'cuadro español.

De entrada ya constituyó una sorpresa el no 
ver a Molinos saltar en ambas ocasiones al 
terreno de juego con el conjunto albi-azul, pero 
lo que me s costó comprender fue el que no 
figurast quiera* entre los hombres 
concentra

Indaga las causas de su ausencia y nos 
informaron que está cumpliendo con la milicia 
militar. No pe Jfa ser otra cosa. Nando Molinos 
no hubiese desentonado ni mucho menos de sus 
compañeros españolistas.

Esperamos i,oe esté dispuesto ya a colaborar 
con su actual equipo para principios de Liga. El

Español, que por cierto comienza pero que muy 
en serio, necesita de la eficiencia aportación 
del aragonés. . „ . ca odiaAntonio SARRIA

viernes, 15 DE AGOSTO DE 1975 ARAGON/exprés. :
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UNA de las personalidades más notables de nuestro siglo, por sus 
múltiples conocimientos y' abnegación, es, sin .duda, el doctor 
—cuatro veces doctor— Albert Schweitzer, nacido en Kayserberg, hoy 

llamada Gunsbach, en 1875 y muerto en la isla de Lam el antiguo 
Gabón francés, en la isla de Lambarene, el 5 de septiembre de 1965. 
Antes de entrar en materia sobre la vida apostólica —en el sentido 
humanitario de la palabra— del doctor Schweitzer, anotemos algo 
singular. Cuando le fue concedido el Premio Nobel de la Paz, en 1953, 
al dar su nacionalidad se dijo que era alemán. Ciertamente, el alsaciano 
Schweitzer había nacido cuando Alsacia era . alemana. Era, pues, un 
súbdito-del Kaiser. Y Francia reclamó. Schweitzer, a juzgar por los 
franceses, que siempre sintieron Alsacia como una tierra francesa y hoy 
lo es, reclamó. Una Francia, que, precisamente por ser súbdito del

Premio
Nobel

le

az
1953

El doctor Schv/eitzer, 
con sus grandes 
mostachos y cejas, 
que conservó 
siempre.-( Foto 
Efe).

Kaiser, le había internado en un campo de concentración en la primera 
guerra mundial, durante varios meses. A él y a su esposa (también 
abnegada mujer, que le dio un solo hijo) y que también era alsaciana. Se
llamaba Helena.

Pero ya maduro era un hombretón 
fornido, incansable de 1,85 metros de. 
estatura. Si en su juventud fue perezoso, 

^ya maduro era un trabajador incansable. 
En Estrasburgo, al tiempo que estudiaba 
teología, profundizaba sus estudios 
humanísticos en arte, filosofía, letras. 
Durante su estancia en Estrasburgo ocupó 
la misma habitación que, durante sus 
tiempos de estudiante, había ocupado 
Goethe. Ya doctorado en Teología, fue 
nombrado profesor de la Universidad de 
Estrasburgo y desde muchos kilómetros a 
la redonda, las gentes se trasladaban a esta

ciudad para oír sus sermones. En 
Estrasburgo, donde hay tantos católicos, 
de origen francés, como protestantes de 
origen alemán, todos se llevan muy bien, 
y, en ocasiones, el cura y el pastor se 
reemplazan en visitas de caridad.

I CANBIO DE RUNBO

En

Aunque su primera intención fue la de 
convertirse en pastor protestante y en 
intérprete de música, a los 30 años,

I TEOLOGO, MUSICO, 
MEDICO

Hijo de un pastor protestante, —lo que 
no iinpidió que el Papa diera el pésame, 
cuando murió, a su hija— la primera 
inclinación de Albert fue seguir el camino 
de su padre. Ingresó en un seminario, 
donde, durmiendo sólo una hora cada 
día, por la mañana y durante todo el día, 
meditaba, pensaba. Y por la noche, 
estudiaba esforzadamente. Esa su 
costumbre de dormir poco la mantuvo 
toda su vidá. En su misión cuasiapostólica 
de Lembarene, se levantaba a las seis de la 
mañana, y su fiel secretaria-enfermera, 
Emma, le avisaba a medianoche para 

que se acostara. En Lambarene, Albert 
se levantaba a las seis de la mañana, 
visitaba a sus enfermos por la mañana y 
por la tarde trabajaba en el análisis de los 
nuevos casos clínicos que se le 
presentaban, estudiaba, leía 
incansablemente, mantenía una larga 
correspondencia con personalidades de 
todó el mundo y tocaba el violín, y a 
veces el viejo órgano, interpretando a su 
músico preferido, Bach. Era tan buen 
intérprete, y tan buen autor de sermones 
que, cuando en 1913 decidió marchar al 
Gabón, la reina de Rumania, que le 
admiraba, suplicó para que no lo hiciera, 
pero no pudo conseguir que Albert 
abandonara su idea. La Reina le seguía

por todas partes, para oírle interpretar al 
violín a Bach. Tan buen intérprete era 
que fue precisamente dando conciertos y 
pronunciando conferencias sobre Bach 
como consiguió los primeros cinco mil 
dólares con que se trasladó al Gabón.. 
Después, cada vez que su hospital 
necásitaba dinero, se trasladaba a Europa' 
y América para ganar dinero, .mucho 
dinero a veces, como músico, dinero que 
destinaba íntegramente a su obra de 
caridad en el ex Congo francés. Albert no^ 
era sólo un músico, un teólogo, un 
hombre profundamente religioso, sino 
también un médico notable, tal ’"vez el 
que, en su tiémpo, mejor conoció las 
enfermedades tropicales. Se doctoró en 
medicina en Estraburgo, donde también 
lo hizo en teología y completó sus 
es^dios sobre las enfermedades tropicales 
en París.

I PASION RELIGIOSA
Y MUSICAL

A los veinticuatro años de su edad, 
Albert Scheweitzer era ya doctor en 
medicina, musicología, teología y 
filosofía, disciplinas todas ellas cursadas^ 
en Estrasburgo, la famosa y siempre 
disputada ciudad alsaciana. De niño fue 
un hombre débil, que quedó huérfano 
cuando su madre pereció en un 
bombardeo durante la I Guerra Mundial.

protestante que se convirtió en "sala de operaciones”. —(Foto Efe).

ARAGON/exprés.
OR ÆCOQTr '
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EL DDCIORIllERI SCHWEITZEI
Doctor

en teología, 
en medicina, en 

musicología y en 
L humanidades J

Albert Schweitzer cambió de rumbo.

En 
icos, 
ES de 
lien, 
»r se

la de 
r en 
trios.

É ¡Leyó en un cuaderno de la Misión 
Í ¡Evangélica un artículo sobre las 

necesidades de las misiones del Congo, 
; ¡especialmente del Gabón y entonces 

decidió dedicar su- vida a mejorar la 
situación de los negros del Africa Central. 
Durante seis años, estudió afanosamente 

, medicina. Para pagar los gastos de su tesis 
p doctoral, dio un concierto en París. Un 

año después, que pasó dando recitales y 
conferencias, al tiempo que estudiaba 
medicina tropical, ganando dinero que 
wmó al conseguido llamando a muchas 
"puertas", Albert Schweitzer cambiaría 
definitivamente de rumbo.

Se trasladó a la isla Lambarene, 
formada en el seno del río Olaganué, 
donde habría de instalar su famoso 
hospital. Un hospital pobre, mal dotado. 
pero que él no quiso cambiar por el 

Hijo de un pastor protestante, iba a 
seguir el camino de su padre, pero, 
a los 30 años, se doctoró en Medid-f- ■ ■

na para trabajar entre los negros 
de Africa Central.

’’otpital a todo tren que le ofrecían los 
® cambiar el estilo de 

hospital 
leí ahuyentaría a los negros. No se 

ambiente, sentirían 
°' quiso aceptar ni siquiera un 

de rayos X. Formó su numeroso 
^aipaje, tin olvidar un órgano viejo, 

de zinc para que no se oxidara 
J' la humedad tropical, que sumó a las 
^ias que formaban su equipaje.
'’'las de cincuenta años después, la 

Sweitzer, que le acompañó en su 
*ra 'h” primera auxiliar (también 

Mifr’medicina), no podiendo 
I ren»'*^ tiempo el clima del Gabón, 
r ®dad*° * Europa. Moriría a los 79 años de 

• « nueve años antes de que falleciera 
‘ ®spo8o, éste en su hospital de

r ^RNES, 15 DE AGOSTO DE 1975

Lambarene, ella en Zurich. Schweitzer se 
enfrentaba con «numerosas y muy 
extendidas enfermedades, tales como el 
Viri-Biri, o mosca del sueño, la malaria y 
después la lepra, én un nuevo hospital 
para leprosos, con 250 camas, que 
construyó con lo que le dieron al ganar el 
Nobel de la Paz.

El progreso asusta al indígena negro. 
Por eso, Albert no fue sólo un médico del 
cuerpo, sino también del alma. Se dedicó 

*a combatir la magia negra, pero por las 
buenas, hablando largo y tendido con los 
brujos, demostrándoles que muchos 
enfermos, a los que el brujo decía 
poseídos de los malos espíritus, podían 
ser curados. Sin herir a nadie, sin negarse 
al diálogo, siempre portándose como un 
hombre comprensivo y sobre todo, 
bueno. A tanto llegaba la temerosidad del 
negro, que en ocasiones piden que toda la

familia esté situada . ah la misma 
habitación que la que se 'encuentra 
enfermo. Para ello,' se instalaban cabañas 
especiales, donde eso pudiera ser posible 
con el menor riesgó de contagio posible. 
Estas cabañas se instalaban en lugares en 
que pudieran estar el mayor tiempo 
posible en la soml>ra, ál ' abrigo del sol 
aterrador, porque el Gabon está situado 
sólo a unos kilómetros del Ecuador 
mismo. El,por decido así, hospital general 
que montó el doctor Albert dispone de 
350 camas. La leprosería, fue construida 
por el dóctor Schweitzer' con sus propias 
manos, con tierraj pisonada. El último 
pedazo de chapa fue colocado por él en 
abril de 1952, itras cuatro años de 
trabajos, con el dinero que ganó en el 
Premio Nobel jy una donación que j

A la izquierda, el doctor Schweitzer. En el centro, su esposa Helena, que le acompaño en 
su misión durante treinta años. A la izquierda, el premio Nobel noruego. Gunner Jahn 

solemne en la Universidad de Oslo, en laque recibió Albert Schweitzer en 
1953, el importe de su Premio Nobel de la Paz. -(Foto Efe).

consiguió de la ciudad norteamericana del 
Estado de Colorado, por valor de cuatro 
mil dólares. Se ganó Albert esta donación, 
porque le pidieron que diera una 
conferencia sobre Goethe. Llovieron 
luego las donaciones para el "Gran

Doctor" y llegó a haber en Lambarene 
hasta veinte médicos jóvenes y 
numerosísimas enfermeras, bastantes de 
ellas nativas laboriosamente formadas.

Como todos los grandes hombres, 
también el doctor Schweitzer tiene sus 
¿aprichos. Junto a él tiene un pelicano 
rojo, dos orangutanes y un antílope. Este 
duerme a los pies de la cama del doctor, 
dócilmente y sus "bebés" orangutanes 
están perfectamente domesticados.

Desde el primer momento, tras las 
explosiones de Hiroshima y' Nagasaki, el 
doctor Schweitzer se convirtió en un 
continuo predicador de los peligros de la

energía atómica. Llegó a decir que, o se 
detenía la construcción de bonbas atómicas, o 
perecería la Humanidad enteramente. 
Sobre este tema dio conferencias en Oslo, 
en Estocolmo, en los Estados Unidos. 
Mucho antes, el doctor Schweitzer había 
visitado España, con ocasión de un 
congreso médico. Benefactor de la 
Humanidad, advertía del peligro de la 
energía atómica. Apoyó al Presidente 
Eisenhower en su programa de "átomos 
para la* paz",' felicitó a Kennedy cuando 
éste tomó las primeras medidas ¿jara 

proliferación del armamento 
atómico, aunque su programa de 
reducción de ese armamento tal vez no se 
hayan llevado a cabo.

Citar todos los galardones que 
Schweitzer recibió sería interminable. Era 
doctor "honoris causa" de casi todas las 
Universidades de Europa. Miembro de 
número de las Academias de Ciencias de 
Francia y las dos Alemanias, titular de 
varias cátedras que no llegó a desempeñar, 
titular de numerosos premios, además del, 
nobel. Pero él sólo se sentía cumplidor de 
su misión cuando ganaba dinero 
interpretando a Bach y cuando se lo 
gastaba para curar a sus negros. Estos le 
adoraban. Su despedida fqe una 
manifestación nacional, tanto cuando 
vino a Europa como cuando se despidió 
para siempre, tras una larga y desconocida 
enfermedad que le tuvo en periodo 
agónico varias semanas. Pero luego... el 
afán independiste y nacionalista de 
algunas naciones negras trata de borrar el 
non^re de "este hombre blanco". Será 
difícil, tanto como inconcebible. Los 
negros tienen un poco de culpa en esto, 
porque, al hablar del Doctor Schweitzer 
hablan siempre de la superioridad de la 
raza blanca...

Luis MIRA IZQUIERDO 
(Fiel Servicios Especiales 

de Efe).

AR AGON/exprés.
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CARTELERA

¡VERANEE EN EL CINE!
¡MAS FRESCO! ¡MAS DIVERTIDO! .¡MAS ECONOMICO!

TELE VISION
PROGRAMAS

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — Matinal 

ajas 11’45 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El gUapo. í Historia 
de amor y de navajas.) 
Adriano Celentano, Claudia 
Mori.

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18) Cásate con una 
sueca y verás... Lando Buz- 
zanca, Pamela Tiffin.

AVENIDA. ~ 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 4.* semana: Pero.„ 
¿Dónde está la 7.* compa
ñía? Jean Lefebvre, Pierre 
Mondy.

CERVANTES. — Matinal a las 
11’45. 5-7-9-11 (May. 18). 
4.® semana: Verano del 42. 
Technicolor. Gary Grimes, 
Jennifer O’Neill.

COLISEO. - CERRADO POR 
REFORMAS.

COSO. — Matinal a las 11’45. 
5-7-9-11 (Todos públicos). 
Zafarrai cho de combate. Ci- 
nem a ç c o p e - Metrocolor. 
Steve Me Queen, Brigid 
Bazine.

DON QUIJOTE. — Matinal a 
las 11’45. 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Caza implacable. 
Technicolor. Oliver Reed, 
Caudice Bergen, Gen© Hack
man.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res’18 y may. acompañados).
3 hechas. Glenn Ford, Daña 
Wynter.

FLETA. — Matinal a las 11’45. 
5-7-9-11 (Todos públicos). El 
tulipán negro. Todd -ao. 
Alain Delon, Vima Lisi.

GOYA. — Matinal a las 11’45. 
5-7-9-11 (May. 14 y menores 
acompañados). 2.® semana: 
La venus de la ira. Sofia Lo
ren, Peter Finch, Jack Haw
kins.

MOLA. — 4’45-7-9-11 (Todos 
públicos) El viaje fantástico 
de Simbad. Estreno. John 
Phillip Law, Caroline Mun
ro. Technicolor.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). 3® semana: Mr. Majes- 
tyk. Charles Bronson. Lin
da Cristal

PALAFOX., — Matinal a las 
11’45, 5-7-9-11 (May. 18). El 
sargento. Technicolor. Rod 
Steiger, John Phillip Law.

REX. — Matinal a las 11’45. 
5-7-9-11 (May. 18). 3.® se
mana: Cnando el 'memo 
snena... Cinemascope - East
mancolor. Alfredo L a nda, 
Africa Pratt.

VICTORIA. — Matinal a las 
11’45. 5-7-9-11 (Mayores 18). 
Jnicio de faldas. Eastman- 
color. Conchita Velasco, Ma
nolo Escobar.

. CINES DE AR'TE Y ENSAYO

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — Desde las 4 45 

(Menores acompañados). La 
aventura del «Poséidon». Ci
nemascope - Color de Luxe. 
Ernest Borgnine. Gene 
Hackman.

DUX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). El extra. «Cantin- 
flas». Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 13). 2.* semana: Los 
pájaros de -Baden-Baden. 
Eastman color. Catherine 
Spaak, Frederic de Pasquale.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Manos sucias sobre 
la ciudad. Elliot Goul, Cor
nelia Sharp. Mañana: Pepi
ta Jiménez

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(Todos públicos). Los tres 
caballeros. Dibujos animados, 
de Walt Disney en Techni
color, con Pato Donald, Jee 
Carioca, Panchito y Aurora 
Miranda.
SALA,2.- 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Kazablan. Cinemas
cope - Metrocolor. Yehoram 
Gaon, Etrat Lavi.

PARIS. - 5-7-9-11 (May. 16).
2.^ semana Borsalino y C.® 
Eastmancclor. Alain Delon, 
Catherine Rouvel. •

I PRIMER PROGRAMA |

PAX. 5-7-9-11 (May. 16).
Dormir y ligar, todo es em
pezar. Alfredo Landa. K^pe- 
ranza Roy. Technicolor. En 
continuación de estreno.

SOBREMESA
2,30

NORTE. 5-7-9-11 (Todos
públicos). La última cruzada.
Amza PéHea, Irina Gardescu.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Todos pí- 
blicos). Fantómas. Louis de 
Punes.

RIALTO. Matinal 12 y 5
tarde (Todos públicos). In
triga en Ciudad del Cabo. 
7-9-11 (May. 18 y 14 acom
pañados). La vuelta del gran 
rubio. (Con un zapato rojo.) 
Pierre Richard, MireUe Darc. 

ROXY. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). El gendarme dé 
Saint-Tropez. Cinemascope- 
Eastmancolor. Louis de Pu
nes, Genevieve Grad.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Ayer, hoy y na- 
ñana. Sofía Loren, Marcello 
Mastroianni. _

VENECI.A. — 5 tarde (Todos 
públicos). Esta que lo es. 
Lina Morgan. 7-9-11 (Mayo
res 18). El libro de buen. 
amor. Patxi Andión.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde de 4 a 6 y de 7 a 
9’30. Noche de 10’30 a 1. Ca
fetería Formigal Hielo. Ser
vicio de barra y platos com
binados.

PARQUE MUNICIPAL DE linU ABIERTO DE 11 mañana a 12 noche 
QTROmnMEC nil I PISCINA de 10 mañana a 9 noche ninnuuiur^cq Util autobuses desde pza. diego velazque z

Cine PALAFOX
EL SARGENTO"

Director: John Flynn.
Fotografía en color.
Intérpretes: Rod Steiger, John 

Phillip Law, Ludmila Mikael.

ETÈISEOS. Matinal a las
11’45. 5-7-9-11 (Mayores 18). 
3.* semana: Les zozos. East
mancolor. Un film de Pascal 
Thomas, con Edmond Pai
llard. Virginie Thevenet.

El cine y la literatura ha 
presentado en numerosas ocasiones 
tipos militares que escondían sus 
problemas y frustraciones, su 

. cobardía y fracaso en la vida, tras una 
fachada de hombre duro, rígido y 
disciplinado. Cuando el momento y 
las circunstancias les superan, se 
descubre su verdadera personalidad 
poniendo al descubierto sus fallos 
humanos. Un tipo así es el sargento 
Callan, protagonista de este film de 
John Flynn, producido por Robert 
Wise (det cual también se aprecia su 
influencia), con el agravante de que 
en su caso la cosa se complica todavía 
más a causa de su homosexualidad.

Aparte de una nota anterior (la 
acción comienza en 1942) en la que 
se muestra la acción heroica zle este 
hombre durante la guerra, la acción 
prosigue en 1952, en una compartía 
de aprovisionamiento para las fuerzas 
americanas en la Francia de 
posguerra. Y todo lo que se nos 
cuenta es la “aventura" amorosa de 
este sargento con un bien parecido 
soldado que toma bajo su protección.

Una hábil realización precisa no

pocos aspectos psicológicos de este 
personaje que, mostrando 
camaradería y amistad trata de luchar 
por conseguir la amistad del soldado, 
a pesar de que éste está enamorado 
de una muchacha francesa. Toda esta 
precisión en la narración de los 
hechos, mantiene el interés por un 
tema tan vidrioso, pero no logra 
profundizar en las causas que lo 
motivan ni en las consecuencias que 
se crean. Sólo en los últimos 
momentos de proyección, llega a 
desatarse el drama para derivar a una 
tragedia que resuelve el problema 
pero resta veracidad y carácter critico 
al tema.

El film no es tan importante como 
parece (basta fijarse en una serie de 
secuencias de relleno que no eran 
necesarias), pero merece la pena 
verse, destacando el difícil trabajo de

A.S.M. ■Rod Steiger

7 8l«í

CADA TARDI
PACIFICO

Exclusivo para novios, con huevo 
y música de actualidad. 

Sesión 6 a 10. Teléfono 211137

"EL PAPAGAYO"
Elegáhte. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
iTÆ Teléfono
^J.4oOO.

CANCELA
Sí? Teléfono
211259. Siempre las mejores 
ÎÎÎlVÎ.'Kiæ® internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, C/ 
Moncayo, CASETAS

ARAGON/exprés.

CADA NOCIII LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184.

STORK - CLUB

Tarde: especial- parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Teléfono: 
214804

3,00
3,30
3,50

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
Servicios Informativos 
de RTVE.
TELEDIARIO.
DIBUJOS ANIMADOS.
PIPPI CALZASLAR-

«Pippi rescata a su 
padre».

4,15 EL EGIPTO DE TU- 
TANKAMON.
Ciencia y tecnología.

TARDE
4,45

6,45 
7,00

8,00

8,30

LARGOMETRAJE ES
PECIAL.
«Estación 3: Ultrase- 
c r e t o». Intérpretes: 
George Mahafis, * Ri
chard Baseehart, Anne 

•’Francis, Dana An
drews. John Larkin. 
DIBUJOS ANIMADOS. 
MUSICAL.
Festival Knokke 1975. 
INFORMATIVO INFAN
TIL.
VIAJAR. ,
Programa de divulga
ción presentado de tal 
forma que interese

9,00

9,3C

10,00

11,00

11,55 
12,00

12,05

La discoteca que prefiere b 
juventud para las . tardes de los 
Sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VfDAI CamiAo de las 
Ton-es, 96.

^CHARLESTON 
AÑOS 20'

DESPUES DE SU BODA, BAM.E 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 396952.

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta de .5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su' 
ambiente.

tanto al profesional del 
turismo, hotelero, 
agente de viaje, guia, 
etcétera, como al te
lespectador en gene
ral.
EL CAMPO.
Dirección: Sabino Ar- 
náiz Za<doya. Presen
tadores: Maria Luisa 
_^n Clemente y Gus
tavo Cantolla. Informa- 
c i ó n meteorológica: 
Eugenio ^artin Rubio 
Realización: José Ma
ría Quesada.

¡MOCHE
TELEDIARIO.
Segunda edición. In
formación nacional e 
internacional.
BLOQUE INFORMATI
VO.
LA MANSION DE JAL-

«Episodio num. 8». In
térpretes: Paul T-lar- 
ding, Kate Reid. Ame
lia Hall, Con Scardi- 
no_ Maureen O’Brien, 
Blair Brown.
ULTIMAS NOTICIAS. 
REFLEXION.
Espacio religioso.
DESPEDIDA Y CIE
RRE.

SEGUNDO programa!
8,00

8,30

8,31

9,00

10,00

CARTA DE AJUSTE. 
Carlos Acuña.
PRESENTACION Y 
AVANCES.
FLAMENCO.
«Pepe 'El de la matro
na’». Presen t a c i ó n: 
Fer nando Quiñones. 
Realización: Miguel de 
la Hoz.
BARNABY JONES.
«Los ojos del mal». 
Intérpretes: Buddy Eb- 
sen, Lee Meriwether, 
Roddy McDowall, Mar- 
lyn Mason, Reni San
toni. Pat Sonahe. Un 
hombre que había 
contratado a Barnaby 
Jones para que inves
tigara un cierto asun
to, es asesinado antes 
be que pueda entre
vistarse con el detec
tive.
NOTICIAS EN EL SE- í

Información nacional e 
inteínaciortal.

10,30

11,30

aaEOGUNDO PROGRAMA. 12,00

RECUEkuO del te- 
LEFILME: DOS CON
TRA EL MUNDO.
«El diablo lleva arma-
d u r 
Rod 
Cole, 
John 
ción;

a». Intérpretes: 
Taylor, Dennis 
Douglas Heyes, 
Vernon. Direc- 

Harry Harvey Jr.

PAGINA DEL VIER
NES.
«Noticia-Cultura». Re
coge aquellas noticias 
de arte, literatura. 
Prensa, cine; música 
que, febasando el 
marco est rictamente 
cultural, pueden ser 
considerados como 
hec h o s susceptibles 
de una interpretación 
más amplia.
ULTIMA IMAGEN.

Kl

-k

* 
4
4 
4

PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR

Sala de MUSICA en VIVO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 ZARAGOZA
PARSIFAL IGUANA

Lo 
cómo

-l 
patri 
hablé 
que r

Hasta el próximo día 17, actuación 
del espectáculo “sexy” Revue d e 
Pierre Franck. Pase, 1,15 y 3 de 

la Madrugada Telf. 37 9 2 00
Sevilla, 6_______

Juventud, ' ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vednina, 11. Teléfono 217052?

SENECA GALLERY 2

Si busca* tranquilidad y reservado 
ambiente. Tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl), Teléfono 
291166.

NUEVA-DISTINTA-ACTUAL. El 
mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice “Esto es 
Séneca y .su anuiente”. LA RIPA,

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientefhente 
inaugurado, en san Juan de la 
Cruz, 28

1800 I

Recuerde los éxito»'de ayer,,viva 
los actuales^ conozca los futuro» 
viajando a ‘través de la música 
Cavia, 10.

VIERNES, J5 DE AGOSTO DE 1975
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Protectora como Trini 
Alonso, nadie.

■( 
■ (
4

Y NO SE VAN

—Mi pasión por los perros' 
no tiene límites. Creo, que si 
todos tuviéramos algo de

Los 3 Sudamericanos. ¿Y 
cómo van a hacerlo?

-Llegamos a la madre 
patria con miedo. Nos 
hablaron de hospitalidad?
que no íbamos a sentirnos

extranjeros, muy al 
contrario! Las cosas nos han 
ido tan bien que no hay 
quien nos eche ni a tiros

Y tampoco lo hemos 
intentado, al contrario.

GUAPETON NO ES LA 
TRAVESTII

Máximo Valverde, tan 
galanteador siempre y 
ahora con la cabeza del 
corazón sentada con su 
tniss enamorada.

-Cierto de mis 
devaneos amorosos, pero 
estas cosas son propias de 

■ ^a juventud hasta que 
í e g a el reposo 

sentimental. Hoy estoy 
wuy enamorado.

-¿Para siempre, 
Máximo?

. -Para mientras que 
Oíos quiera y yo desearía 
para toda la vida.

¡Ojalá! 
todo 

duración.

Ya sabremos 
esto de la

15 DE AGOSTO DE 1975

GRACIOSO
Jesús Guzmán, al que todos recordamos en “Crónicas 

de un pueblo”.
^Sergracioso -indica- no es nada que se improvisa. 

Para hacer gracia debes llevar dentro ese duende que 
luego traspasa la difícil barrera entre el actor y el 
público.

Y para demostrarme lo de gracioso, va y me cuenta 
tres o cuatro chistes subiditos de tono. Lo verde, por 
patoso que se sea, siempre ha tenido su aquél.

UNA ALEMANA MUY ESPAÑOLA
Gela Gesiler que cada semana se asoma a las pantallas 

de televisión alemana para hablar a los españoles con ese 
acento gracioso que la caracteriza

—Este es mi trabajo principal que hace no me mueva 
de entre vosotros. España me chifla. Luego alguna 
película que otra hace mantenerme económicamente, 
para no separarme de este país^que ya es el mío.

Pues gracias, guapa. '

No, que es otra, la de 
verdad, la guapa modelo 
convertida en actriz de 
cine. La otra, la que 
vimos este invierno en 
Madrid, debe andar ahora 
por el París de sus 
amores junto a 
Madame Arthur.

— Capuccine 
cinematográfica no ha 
tenido la suerte que 
debiera. Con su buena 
planta y físico nunca 
llegó a'ser la actriz que se 
esperaba.

Y es verdad. Alguna 
peliculita que otra y 
nada más.

AN WALES
estos animales no ocurrirían 
las cosas que están pasando 
en el mundo.

Quizá, pero ladraríamos 
demasiado y no sé qué es 
peor...

SIN DESCANSO
Nuestro paisano Paco Martínez Soria, 

Durante el verano recorriendo Tspaña con su compañía, 
en invierno película y temporadas en Madrid y 
Barcelona.

—El día que no suba a un escenario —nos dice— 
querrá decir que he muerto.

Y tenemos Paco para rato, porque de sano está el 
hombre, de ágil y buen actor, que ya, ya.

1975
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MENSAJE DEL NUEVO 
PRESIDENTE DE 
BANGLA DESH

HA MUERTO MUJIBUR 
RAHMAN, DICE RADIO 
BANGLA DESH

HACE
íilil ESCASAS

WASH//\/GTO/\/, J5 fEfe).- Eí Departamento de Estado informó anoche 
que había recibido noticias de ia Emba/ada estadounidense en Dacca en ei 
sentido de que se había producido un guipe de Estado en Bang/a Desh.

E/ portavoz de Estado di/o que según estas noticias, eigoipe de Estado ha 
sido dirigido por un ex-ministro de Comercio //amado "Ahmed".

E/go/pe de Estado, se produjo a /as 05,3/} de /a mañana, hora /oca/.

Golpe de 
en BangI

NUEVA DELHI, 15 (Efe-Reuter).- 
El presidente de ¿angla Desh, jeque 
Mujibur Rahman, ha resultado muerto 
esta mañana, en Dacca, a consecuencia 
del golpe de Estado, informa Radio 
Bangla Desh.

Según un informe transmitido por 
Radio Dacca y captado en Nueva 
Delhi, el hasta ahora ministro de 
Comercio, Khondakar Mushtaque 
Ahmed, que ha dirigido el golpe de 
Estado en Bangladesh, es el nuevo 
presidente de Bangla Desh.

En un mensaje transmitido por 
radio a todo el país, el nuevo 
presidente manifestó que se había 
hecho cargo de la presidencia de la 
nación en beneficio del país, al mismo 
tiempo que hizo un llamamiento a la 
población y a las fuerzas armadas, para 
<|ue cooperaran con su gobierno en el 
mantenimiento de la paz y el orden.

Pidió también ai país que se 
mantenga en caima.

El presidente de Bangla Desh, Jeque 
Mujibur Rahman, de 55 años, fue 
muerto esta mañana, a consecuencia 
del golpe de Estado, que encabeza el 
ministro de comercio, Khonder 
■Mushtaque Ahmed, y que cuenta con 
el apoyo de las fuerzas armadas, según 
ha informado Radio Bangla Desh.

La emisión ha sido captada por la 
agencia india de noticias "PTI". El 
locutor de Bangla Desh dijo 
textualmente: "El jeque Mujibur 
Rahman ha muerto y su Gobierno 
autoritario derribado".

La agencia "PTI" informó después 
desde Dacca que se oían desde la 
medianoche disparos por el distrito 
residencial de Ohanmendi, donde el 
jeque Mujibur vivía.

El primer anuncio acerca del golpe 
fue hecho por el comandante Dalim, 
un héroe de la independencia de

Bangla Desh, que fue retirado del 
Ejército el pasado año, después de una 
enconada disputa personal con el jeque 
Mujibur.

La misma emisora de Bangla Desh 
anunció: "Ahmed es ahora el 
presidente del país. Todos los patriotas 
y los amantes de la paz son requeridos 
para que cooperen con el nuevo 
Gobierno. Cualquiera que trate de 
resistir al nuevo Gobierno 
revolucionario o desobedezca las 
instrucciones que se emitan en lo 

SE ASEGURA QUE EL JEQUE MUJIBUR RAHMAN 
HA RESULTADO MUERTO

UN EX-MINISTRO DE COMERCIO, QUE HA 
TOMADO EL PODER, ESTA CONSIDERADO COMO 
DE DERECHAS

sucesivo será tratado con la máxima 
severidad".

TOQUE DE QUEDA

Añadió la emisión que se había 
decretado el estado de guerra y 
establecido el toque de queda por un 
período indefinido, y se recomendaba 
a todos que permanecieran en sus 
casas.

El cojresponsal de la agencia "PTI"' 
en Dacca, capital de Bangla Desh, 
infomia que se escucharon disparos al 
amanecer de hoy pero aparte de eso, la 
situación parece de calma. El 
aeropuerto se halla cerrado, por lo que 
un avión de la "Thai" procedente de 
Bangkok fue desviado.

El golpe se inició a las cinco y 
media de esta mañana (hora local) y la 
primera noticia se obtuvo por el 
comunicado del embajador 
norteamericano en Dacca, al 
Departamento de Estado.

HOMBRE DE 
DERECHAS

Ahmed, de 57 años, es abogado y se 
le considera como un hombre de 
derechas. Fue un aliado íntimo del 
jeque Mujibur durante varios años, y 

ejercióla secretaría de la Liga Awami, 
qufkgobernaba el país.

Durante la crisis sangrienta de 
1971, en la que el Pakistán Oriental, 
apoyado por el Ejército indio, se 
separó de Pakistán para convertirse en 
Bangla Desh, Ahmed fiie ministro de 
Asuntos Exteriores del Gobierno 
provisional, que actuaba desde 
Calcuta.

El golpe se ha producido ocho 
meses después de que el jeque Mujibur 
endureciera su actitud con sus 
oponentes, y colocara a la nación 
-muy pobre y densamente poblada- 
en un estado de emergencia, 
cambiando la constitución. Un mes 
después, Bangla Desh se convirtió en 
un país de partido único y el jeque 
Mujibur quedó como presidente por 
un período de cinco anos.

Las actividades políticas quedaron 
suspendidas, las huelgas fueron 
prohibidas y los derechos básicos de 
las personas anulados, lo que condujo 
a una subversión interna, con 
proliferación de organizaciones ilegales 
y asesinatos misteriosos.

BIOGRAFIA DEL NUEVO 
PRESIDENTE DE BANGLADESH

MADRID, 15 (De la redacción

central del "Efe").- Khondakar
Mushtaque Ahmed, que ha sido 
nombrado presidente de Bangla Desh 
después del golpe de Estado de esta 
madrugada, fue uno de los cuatro 
dirigentes de la lucha por la 
independencia de su país y un 
cercano colaborador del jeque Mujibur 
Rahman, el ahora depuesto presidente.

El nuevo presidente fue nombrado 
ministro de Asuntos Exteriores en el 
Gobierno provisional de Bangla Desh, 
hasta la liberación definitiva del país, 
ocurrida en diciembre de 1971.

Ahmed nació en 1918, estudió 
Derecho en la Universidad de Dacca, y 
se inició en la política en 1942. Fue 
miembro activo del Movimiento del 
Idioma Bengali, que posteriormente se 
convirtió en un grupo de liberación. 
En 1952 fue encarcelado por vez 
primera. Fue uno de los fundadores de' 
la Liga Awami, que desde su fundación 
en 1949 luchó por la independencia 
del país.

Cinco años más tarde fue elegido 
miembro de la Asamblea Legislativa de 
Pakistán Driental. Fue nuevamente 
detenido en 1958, al ser declarado el 
estado de excepción, debido a la 
reaparición de los partidos políticos. 
El, junto con Mujibur Rahman y otros, 
reorganizó la Liga Awami. Ahmed vivió 
en el exilio, en la india, durante la 
guerra civil en Pakistán Oriental en 
1971, pero volvió a Bangla Desh 
después de la independencia.

De esa fecha siempre ha ocupado 
puestos en los gobiernos del Jeque 
Mujibur Rahman.

Se le consideraba componente de 
un grupo de presión que se oponía a 
los fuertes lazos que Mujibur Rahman 
mantenía con la India y Rusia.
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